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Le Président Tebboune adresse ses vœux au 
peuple algérien à l’occasion de l’avènement 

du mois de Ramadhan

Le Président Tebboune 
reçoit le Secrétaire d’Etat 

américain

Le Président Tebboune 
reçoit le ministre tunisien 

des Affaires étrangèresLe Président Tebboune reçoit un appel 
téléphonique du Premier ministre italien

Le chef de la diplomatie tunisienne salue la “tradition 
de concertation” entre les Présidents Tebboune et Saied

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

adressé, vendredi soir, ses vœux 
au peuple algérien à l’occasion 
de l’avènement du mois sacré du 
Ramadhan, l’invitant à davantage 
de vigilance et de prudence et 
au respect du protocole sanitaire 
dans tous les espaces publics.
Dans un message adressé 
à la Nation à l’occasion de 
l’avènement du mois sacré 
du Ramadhan, le Président 
Tebboune a adressé ses vœux 
aux citoyens, remerciant Allah 
pour l’amélioration de la 
situation pandémique, ce qui a 
permis “l’ouverture totale des 
mosquées devant les fidèles pour 
accomplir la prière des Tarawih 
dans un climat de sérénité et de 

tranquillité”.
Le Président Tebboune a rappelé, 
à cet égard, aux Algériens la 
“nécessité de faire montre de 
vigilance et de prudence, et 
de respecter les mesures du 
protocole sanitaire dans tous les 
espaces publics”.
Le président de la République a 
exhorté également les citoyens 
à saisir ce mois sacré pour 
“renforcer les liens de solidarité 
et de fraternité connus chez 
les Algériennes et Algériens” 
et à “éviter la consommation 
excessive et le gaspillage, 
au moment où plusieurs 
pays souffrent d’une pénurie 
d’approvisionnement et de la 
malnutrition, voire de famine, 
dans un contexte mondial marqué 
par des mutations profondes”.

S’adressant aux commerçants, le 
président Tebboune les a appelés 
à “être cléments envers les 
concitoyens et concitoyennes” et 
à ne pas céder à l’argent facile au 
détriment du citoyen.
Renouvelant ses “vœux” les 
plus sincères aux Algériens 
à l’intérieur et à l’extérieur 
du pays, le président de la 
République  a rappelé que le 
mois sacré du Ramadhan est une 
“opportunité pour tirer les sens 
de la patience, du contentement 
et de la méditation”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, mercredi à Alger, le 
Secrétaire d’Etat américain, 
M. Antony Blinken, qui était 
accompagné d’une importante 
délégation diplomatique, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, ce jour au siège de la 
Présidence de la République, le 
Secrétaire d’Etat des Etats-Unis, 
M. Antony Blinken, qui était 
accompagné d’une importante 

délégation diplomatique”, a 
précisé le communiqué.
“L’audience s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, du directeur 
de cabinet à la Présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf, du ministre de l’Energie 
et des Mines, M. Mohamed Arkab, 
du ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, M. 
Mohamed Abdelhafid Henni et de 
la ministre de l’Environnement, 
Mme Samia Moualfi”, selon la 
même source.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu jeudi à Alger, le ministre 
des Affaires étrangères, de la 
Migration et des Tunisiens à 
l’étranger, M. Othman Jerandi, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.

“L’audience s’est déroulée 
en présence du ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ramtane Lamamra 
et du directeur de cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf”, précise la 
même source. 

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, vendredi, un appel 
téléphonique du Premier ministre 
italien, Mario Draghi, avec 
lequel il a évoqué l’état des 
relations bilatérales solides et 
les moyens de les renforcer ainsi 
que le développement de l’action 
gouvernementale, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
ce jour, un appel téléphonique du 
Premier ministre de la République 

d’Italie, Mario Draghi, avec 
lequel il a évoqué l’état des 
relations bilatérales solides et 
les moyens de les renforcer ainsi 
que le développement de l’action 

gouvernementale”, lit-on dans le 
communiqué.
A cette occasion, “le président 
de la République a été informé 
de la visite, dimanche prochain 
en Algérie, d’une délégation 
représentant la société italienne 
ENI, entrant dans le cadre de la 
coopération énergétique entre les 
deux pays”, note la même source.
“En vue du renforcement de 
la coopération bilatérale, le 
Premier ministre italien a accepté 
l’invitation du Président de la 
République de visiter l’Algérie 
dans les meilleurs délais”, ajoute 
le communiqué.

Le ministre tunisien des Affaires 
étrangères, de la Migration et des 
Tunisiens à l’étranger, Othman 

Jerandi, a salué jeudi la “tradition 
de concertation” liant le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue tunisien, 
Kais Saied, laquelle a consacré une 
communication “directe et constante” 
entre les deux parties.
Dans une déclaration à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le 
Président Tebboune, le chef de la 
diplomatie tunisienne a affirmé que sa 
visite en Algérie s’inscrivait dans le 
cadre de la “tradition de concertation” 
liant les deux présidents, Abdelmadjid 
Tebboune et Kais Saied, laquelle a 

instauré “un contact permanent et une 
concertation constante entre les deux 
chefs d’Etat concernant les causes 
centrales”.
Evoquant la coopération bilatérale, 
M. Jerandi a rappelé la tenue de la 
Grande commission mixte dans les 
prochains jours, une halte de nature 
à “conforter les relations fraternelles, 
de coopération et de complémentarité 
entre les deux pays”.
Il a également indiqué avoir transmis 
au Président Tebboune “les lectures 
du Président Kais Saied des différents 
développements survenus, y compris 
les grandes mutations et crises et leur 
impact sur notre réalité”, d’où “la 
nécessité de s’entraider face à ces défis 

en toute confiance”.
“Il est tout à fait clair qu’aucun 
pays ne saurait, tout seul, faire face 
à ces multiples problèmes, d’où 
l’importance de la concertation et 
de l’unification des positions, ce qui 
pourrait nous immuniser davantage 
afin d’aller de l’avant vers un avenir 
meilleur pour notre peuple et notre 
région”, a-t-il soutenu.
Pour rappel, l’audience s’était déroulée 
en présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra et du Directeur de cabinet 
à la Présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf.
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 Le ministre de l’Education nationale présente le projet de statut 
particulier des fonctionnaires des corps spécifiques

Projets de loi sur l’information et l’audiovisuel : 
Encourager le journaliste et garantir le service public

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a tenu, jeudi, une 

réunion avec les syndicats du 
secteur consacrée à la présentation 
de l’avant-projet de statut 
particulier des fonctionnaires 
appartenant aux corps spécifiques 
de l’Education nationale, dont 
l’élaboration vient d’être achevé 
par la commission technique ad-
hoc.
S’exprimant à l’occasion, le 
ministre a indiqué que cette 
rencontre intervient pour 
“honorer les engagements” pris 
le 25 octobre dernier relatifs à la 
“mise en œuvre de la décision du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune portant 
révision du statut particulier des 
fonctionnaires appartenant aux 
corps spécifiques de l’Education 
nationale, un texte régissant 
le parcours professionnel des 
travailleurs du secteur”.

M. Belabed a affirmé, à cet 
égard, que son département 
n’avait “ménagé aucun effort 
pour la prise en charge des 
revendications soulevées par les 
différents syndicats agréés du 
secteur conformément aux cadres 
juridiques en vigueur, de manière 
progressive et équilibrée, tout en 
prenant en ligne de compte les 
répercussions de la crise sanitaire 
sur les plans socio-économique et 
financier”.
Réitérant la disposition de 
son secteur à “écouter tous les 
partenaires sociaux et prendre 
acte de toutes les propositions 
dans ce sens”, le ministre a 
assuré de la détermination de son 
département à “prendre en charge 
les préoccupations soulevées sans 
exclusif”.
Le ministre a fait état, dans ce cadre, 
de l’installation de commissions 
et de cellules pour le traitement 
des questions sociales outre 

la création d’une commission 
mobile pour s’enquérir des 
modalités de gestion au niveau 
des directions locales de 
l’éducation, l’accompagnement 
des responsables pour garantir 
une performance de qualité et la 
résolution de tous les problèmes.
Il a été procédé également à 
“l’installation d’une commission 
centrale présidée par l’inspecteur 
général à l’effet de prendre 
en charge les préoccupations 
soulevées par les syndicats”, a 
fait savoir le ministre, appelant 
les inspecteurs à “intensifier 
les visites aux établissements 
éducatifs en vue de sensibiliser à 
l’action de proximité”.
Il a annoncé avoir “donné 
instruction pour accélérer le 
versement des salaires des 
employés notamment ceux 
nouveaux, les remplaçants et les 
contractuels, en sus des arriérés 
cumulés depuis 2015”.

M. Belabed a fait état, en outre, de 
la prise en charge “des diplômés 
des écoles normales supérieures 
(ENS), de la promotion par voie 
d’examens professionnels et des 
listes de qualification dans divers 
grades, ainsi que de l’insertion des 
travailleurs de pré-emploi et de 
l’insertion sociale conformément 

aux besoins exprimés à ce sujet”, 
a-t-il dit.
Le ministre de l’Education 
nationale a réitéré sa détermination 
à “traiter les préoccupations 
soulevées conformément aux 
cadres légaux en tenant compte 
des ressources matérielles et 
financières disponibles”.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed  Bouslimani 

a affirmé, jeudi à Alger, 
que les deux avants projets 
de loi sur  l’information et 
l’audiovisuel visaient à assurer 
un environnement  professionnel 
“encourageant” aux employés 
du secteur et à répondre aux  
attentes du citoyen et à son droit à 
l’information.
S’exprimant lors d’une plénière de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN)  consacrée aux questions 
orales, le ministre a précisé que 
la tutelle  “s’attèle à l’élaboration 
de deux avants projets de loi, le 
premier concerne la nouvelle loi 
organique sur l’information et le 
second concerne l’audiovisuel”, 
notant que ces deux textes 
s’inscrivent dans le contexte 
de  “l’engagement aux missions 
du service public et de l’intérêt 
public et privé afin de répondre 
aux aspirations du citoyen et 
à son droit à l’information 
professionnelle”.
Le ministre a rappelé, dans ce 
contexte, que son département 
ministériel s’emploie à 
“développer et à renforcer le 
cadre juridique et organisationnel 
du secteur en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, relatives à la promotion 
de la presse qui doit s’adapter aux 
développements de l’heure dans 
le domaine de l’information et de 
la communication”.
Les dispositions de la loi 
organique relative à l’information 
sont à même de “garantir la 
liberté d’expression au journaliste 
dans le cadre du respect de 

la Constitution et des lois en 
vigueur”. Il s’agit, entre autres, 
de la détermination de la relation 
entre l’employeur et le journaliste 
pour protéger ses droits socio-
professionnels, a-t-il relevé.
Ce nouveau projet de loi, en 
cours d’enrichissement, propose 
“l’obligation au média de 
souscrire une police d’assurance-
vie au profit de chaque journaliste 
dépêché dans des zones de guerre, 
de conflits, d’épidémies ou de 
catastrophes naturelles”.
La loi sur l’audiovisuel permettra 
de “combler les lacunes juridiques 
enregistrées, de mettre en place 
les bases et les mécanismes 
nécessaires pour la promotion 
de la pratique audiovisuelle 
publique et privée, a affirmé le 
ministre, soulignant que le texte 
définit “les instances  activant en 
la matière et les règles relatives 
à leur organisation, régulation et 
contrôle”.
Le ministère oeuvre, dans le 
cadre de cette loi, à appuyer 
l’Autorité nationale indépendante 
de régulation de l’audiovisuel 
(ANIRA), promouvoir 
l’investissement national privé 
dans le domaine l’industrie 

audiovisuelle et créer des postes 
d’emploi, a-t-il ajouté.
Le ministre a mis en avant, 
dans ce cadre, “les efforts de 
son département ayant pour 
objectif d’assurer des conditions 
professionnelles favorables à la 
corporation de la presse et des 
médias, notamment à travers la 
coordination avec les acteurs 
et les partenaires à l’image des 
syndicats professionnels pour 
la protection des droits des 
journalistes et les affiliés de la 
profession”.
Evoquant la formation continue 
des personnels du secteur, le 
ministre a souligné l’intérêt 
particulier accordé à ce volet à 
travers plusieurs formules dans le 
cadre “des accords de partenariat 
et de coopération nationaux, 
régionaux et internationaux”.
Le ministère envisage 
l’élaboration “prochaine” d’un 
texte de loi sur la publicité 
“définissant de manière claire et 
professionnelle les conditions 
et les procédures permettant 
de bénéficier de la publicité 
publique”, a dévoilé le ministre, 
précisant que le texte en question 
tiendra en compte les normes 

scientifiques et économiques 
inhérentes telles que l’efficacité 
et la compétitivité” pour faire 
face aux “comportements 
extraprofessionnels dus au vide 
juridique enregistré”.
“L’Entreprise nationale de 
Communication, d’Edition et 
de Publicité (ANEP) ayant un 
caractère public économique, 
veille quant à elle au respect 
des normes économiques dans 
l’octroi de la publicité aux 
différents journaux”, a rappelé le 
ministre.
Ces normes concernent les prix 
appliqués, les demandes des 
clients et des donneurs d’ordre, 
ainsi que la disponibilité de la 
matière publicitaire, a fait savoir 
le ministre de la Communication, 
ajoutant que la distribution de la 
publicité n’est pas soumise au 
système de quota. Elle est basée 
sur un système économique 
qui dépend de la distribution 
quotidienne et la disponibilité de 
la matière publicitaire.
En dépit du contexte économique 
particulier, l’ANEP en tant 
qu’entreprise publique 
économique soumise au droit 
commercial, veille à un octroi 

transparent et équitable de la 
publicité au profit des titres de 
presse publics et privés, a-t-il fait 
remarquer.
Et de rappeler au passage 
l’actualisation des procédures 
contractuelles avec l’inclusion 
de certaines normes dans le 
but de réglementer l’accès 
à la publicité publique et la 
protection de la profession et des 
affiliés du secteur pour “qu’ils 
puissent continuer à accomplir 
leur rôle médiatique de manière 
professionnelle et transparente”.
Parmi ces normes -ajoute le 
ministre- “la possession d’un 
registre du commerce et la 
déclaration obligatoire des impôts, 
la présentation des attestations 
d’identification statistique et 
fiscale (NIF), la situation vis-à-
vis de la Caisse de sécurité sociale 
et la quantité du tirage, le respect 
du taux de publicité accordé, qui 
ne doit pas dépasser le tiers des 
pages du journal, le respect de la 
déontologie et la publication des 
Comptes sociaux”.
A cette occasion, le ministre 
a évoqué la question des sites 
Internet qui doivent également 
bénéficier de la publicité, 
soulignant l’importance de leur 
accorder davantage d’attention 
compte tenu de leur rôle dans 
l’information, à l’instar de la 
presse classique, pour “faire face 
aux attaques visant l’Algérie”.
L’objectif aujourd’hui consiste à 
“jeter les fondements d’une presse 
nationale forte et unie qui ne 
minimise pas les acquis réalisés, 
et qui soit offensive, capable de 
porter la voix de l’Algérie hors 
des frontières”.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

 Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

AIR ALGÉRIE:

M. Moundji appelle à une révision minutieuse du mode de gestion

Coronavirus:

8 nouveaux cas, 8 guérisons et aucun décès

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé mercredi une réunion 
du Gouvernement consacrée 
aux secteurs de la Poste et des 
Télécommunications, de la Santé, 
de la Justice et du Commerce et 
de la Promotion des Exportations, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 30 
mars 2022, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais du 
Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a eu à examiner 
les points suivants:
Dans le domaine de la Poste et 
des Télécommunications:
Il a été présenté trois projets 
de Décrets exécutifs portant 
approbation des modifications 
des cahiers des charges 
annexés aux Décrets exécutifs 
n 16-235, 16-236 et 16-237 du 
04/09/2016 portant approbation 

des licences d’établissement et 
d’exploitation de réseaux publics 
de télécommunications de mobile 
de quatrième génération (4G) 
et de fourniture de services de 
télécommunications au public 
attribués à Algérie Télécom 
Mobile, Wataniya Télécom 
Algérie et Optimum Télécom 
Algérie.
Les modifications du cahier 
des charges en question, visent 
l’augmentation des capacités 
du réseau 4G par l’assignation 
de nouvelles ressources de 
fréquences et l’intégration du 

montant de la redevance annuelle 
de gestion, d’assignation et de 
contrôle desdites fréquences 
supplémentaires.
A l’issue de la présentation, 
le Premier ministre a rappelé 
la nécessité du respect par les 
opérateurs opérant dans ce 
domaine, de leurs engagements 
vis-à-vis des clients, 
particulièrement en matière 
de qualité de prestations et 
d’amélioration de la couverture, 
tant au niveau des villes que dans 
les localités éloignées.
Dans le domaine de la Santé:

Il a été présenté deux projets 
de Décrets exécutifs fixant les 
missions, l’organisation et le 
fonctionnement des instituts 
nationaux de formation 
supérieure: (i) paramédicale et 
(ii) de sages-femmes.
Ces instituts nationaux sont 
chargés, notamment, d’assurer 
la formation supérieure des 
paramédicaux et des sages-
femmes, la formation continue, le 
perfectionnement et le recyclage 
de ces personnels ainsi que 
la réalisation d’activités de 
recherche se rapportant à leur 
objet.
Aussi et pour permettre à 
ces instituts de mener à bien 
leurs missions, ils seront dotés 
d’une organisation comprenant 
notamment un conseil 
d’administration et un conseil 
scientifique.
Dans le domaine de la Justice:
Le ministre de la Justice, Garde 
des Sceaux, a présenté une 
communication portant sur la 
démarche proposée pour la mise 
en œuvre de l’interdiction de 

l’exportation des produits de 
large consommation bénéficiant 
du soutien des prix de la part de 
l’Etat ainsi que l’interdiction de 
l’importation de marchandises 
produites localement.
La présentation de cette 
communication s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des directives de Monsieur le 
Président de la République 
déclinées lors de la réunion du 
Conseil des ministres du 13 mars 
2022.
Dans le domaine du Commerce et 
de la Promotion des Exportations:
Le Gouvernement a entendu une 
communication présentée par le 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des Exportations sur 
la régulation de la distribution 
du lait pasteurisé conditionné en 
sachets à travers la mise en place 
d’une nouvelle cartographie de 
distribution en vue de permettre 
l’amélioration du réseau de 
distribution de ce produit et en 
tenant compte de la densité de 
la population et des besoins des 
consommateurs”.

Le ministre des Transports, 
Abdallah Moundji 
a appelé, jeudi, les 

responsables de la compagnie 
nationale Air Algérie à revoir 
minutieusement le mode de 
gestion de cette compagnie 
publique, indique un 
communiqué du ministère.
L’instruction du ministre est 
intervenue lors d’une réunion 
qu’il a présidée avec le directeur 
général par intérim d’Air Algérie 
et nombre de ses responsables, en 
présence de cadres du ministère.
Lors de la réunion, le DG par 
intérim de la compagnie aérienne 
nationale a présenté un exposé 
sur les activités de la compagnie 
sur les plan organisationnel 
et opérationnel, ajoute le 
communiqué.
La rencontre a également permis 
d’examiner la feuille de route 
proposée par la compagnie, 

notamment après l’augmentation 
du nombre de vols au titre 
du nouveau programme 
supplémentaire, adopté par les 

autorités publiques le 29 mars, 
ce qui contribuera dans une large 
mesure à alléger la charge sur 
cette dernière, en sus de favoriser 

une reprise progressive de ses 
activités.
A cet effet, M. Moundji a insisté 
sur l’importance de prendre toutes 

les mesures opérationnelles pour 
accompagner le programme 
supplémentaire de vols annoncé 
et assurer une prise en charge 
optimale des préoccupations 
des citoyens, à travers la 
multiplication des efforts pour 
augmenter la performance de la 
compagnie, et partant améliorer 
les services prodigués aux clients, 
à travers sa modernisation et la 
numérisation de ses structures”.
Par ailleurs, le ministre a souligné 
l’impératif “d’élaborer un plan 
de travail pour le court, moyen 
et long termes avec une vision 
claire et des objectifs bien définis, 
la compagnie étant tenue de 
compter sur ses propres capacités 
dans l’exécution de ses plans de 
développement et de revoir son 
mode de gestion conformément 
aux normes internationales”, 
conclut le document.

Huit (8) nouveaux 
cas confirmés 
de coronavirus 

(Covid-19) et huit guérisons 
ont été enregistrés, alors 
qu’aucun décès n’a été 
déploré ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué, 
vendredi, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 

s’élève ainsi à 265 679, celui 
des décès demeure inchangé, 
soit 6 874 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 178 296 cas.
Par ailleurs, 6 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, précise la même 
source, ajoutant que 40 
wilayas n’ont enregistré 
aucun cas, alors que 8 autres 

ont enregistré de 1 à 9 cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout 
en insistant sur le port du 
masque.
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Ramadhan :
Le marché national approvisionné en produits de large 

consommation

La valeur des indemnisations destinées aux producteurs 
d’huile de table a dépassé 40 milliards de dinars en 2021

La valeur des indemnisations 
destinées aux opérateurs 
économiques producteurs 

d’huile de table s’élève à plus de 
40 milliards de DA en 2021, a 
indiqué jeudi à Alger, le ministre 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations Kamel Rezig.
Le ministre a donné ce chiffre 
lors d’une séance plénière de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) consacrée aux réponses 
aux questions orales, présidée par 
Brahim Boughali, président de 
l’APN.
Sur le problème de “la pénurie” 
de l’huile de table, M. Rezig a 
révélé un nouveau schéma de 
distribution de ce produit, qui 
sera concrétisé sous l’autorité 
du ministère du Commerce, 
soulignant que de nombreux 
grossistes refusent de la distribuer 
car “la marge de bénéfice est 
faible”.
Concernant le lait en sachets 
subventionnés, le ministre a 
affirmé que son secteur a adopté 
une nouvelle approche dans 
la distribution présentée au 
gouvernement, tenant compte de 
la densité de la population et du 
coût de distribution.
Plusieurs mesures ont été prises 
pour assurer la distribution 
régulière de ce produit, dont le 
suivi du parcours de production 
et de distribution du la laiterie 
jusqu’au consommateur, 
l’interdiction de la vente 
conditionnelle aux laiteries et 
aux détaillants, la non-utilisation 
du lait en poudre dans la 

fabrication de produits laitiers et 
l’interdiction de l’utilisation de 
lait en sachets subventionné par 
les cafés, a également affirmé.
En réponse à une question d’un 
député de l’APN concernant la 
distribution de ce produit dans 
la wilaya de Médéa, le ministre 
a indiqué que la wilaya bénéficie 
de 131 328 litres/jour de lait 
pour une population d’environ 
un million et 80 000 personnes, 
réparties sur 168 230 familles, 
soit une moyenne d’une laiterie 
pour 31 000 citoyens, équivalent 

à 0,71 litre par famille et 0,12 
litre par personne/jour.
Pour palier à ce problème, M. 
Rezig a affirmé que le secteur 
du Commerce œuvrait, en 
coordination avec les secteurs de 
la Finances, de l’Agriculture et de 
l’Intérieur à l’examen d’une série 
de solutions relatives à la révision 
des modalités de distribution, à la 
marge de bénéfice et aux quotas 
accordés aux laiteries, mises en 
place en 2012.
Répondant à une question sur 
le manque constaté dans le 

marché de certains produits de 
consommation, le ministre a 
déclaré :”le ministère n’assume 
pas la responsabilité des 
comportements de consommation 
des citoyens.. nous produisons le 
double de nos besoins en produits 
alimentaires”.
Il a plaidé, dans ce sens, pour 
le changement du mode de 
consommation des citoyens qui 
constitue, a-t-il dit, “un facteur 
qui augmentent la pression sur le 
marché en sus d’autres facteurs”.
Concernant une autre question 

sur la réalisation de marchés, le 
ministre a fait savoir qu’il est 
procédé actuellement à l’examen 
de nouveaux mécanismes de 
financement de ces projets avec les 
services des wilayas concernées 
et les commerçants, soulignant 
que les conditions financières que 
traverse la société de réalisation 
et de gestion des marchés de gros 
des fruits et légumes (MAGROS) 
ne lui permettent pas de financer 
la réalisation d’autres marchés.
La société “MAGROS” a 
des crédits bancaires et devra 
commencer à les rembourser 
à compter du début de l’année 
2023, a-t-il poursuivi.
Ces crédits concernent la mise en 
œuvre du programme tracé pour 
la réalisation de marchés de gros 
de fruits et légumes aux wilayas 
de Tlemcen, Mascara, Ain 
Oussara, Ain Defla, Mila, Setif 
et Guelma, en sus des marchés 
d’Attatba et de Ouargla, qui devra 
être réceptionné en fin 2022.
En parallèle, le secteur veille 
à réaliser 5 marchés régionaux 
consacrés au commerce de gros 
des produits alimentaires en 
vue d’organiser les marchés et 
de lutter contre le commerce 
anarchique.
Les 5 marchés en question se 
trouvent à Béchar et Ouargla 
(finalisés l’année dernière), Tiaret 
(en cours de finalisation), Batna 
et Alger (réalisation proposée 
à Bir Touta et Kharrouba de 
Boumerdes)

Le marché national 
sera approvisionné, 
durant le mois sacré, en 

quantités “considérables” de 
produits alimentaires de large 
consommation, a affirmé, jeudi 
à Alger, un responsable du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
Lors d’une journée d’information 
organisée par l’Observatoire 
national de la société civile 
(ONSC) sur “la participation de la 
société civile à la rationalisation de 
la consommation et à la réalisation 
de la stabilité sociale”, le directeur 
de la Régulation des marchés 
et des activités commerciales 
au ministère, Ahmed Mokrani a 
expliqué que “toutes les données 
confirment la disponibilité de 
stocks suffisants de produits de 
large consommation jusqu’au-
delà du mois d’août prochain, 
ce qui permettra d’assurer un 

approvisionnement permanent 
durant le mois de Ramadhan”, 
citant, à ce propos, les produits 
à forte demande, tels que l’huile, 
le sucre, le lait, la viande et la 
semoule.
Durant le mois de Ramadhan, 
un quota supplémentaire de 
5000 tonnes de poudre de lait 
viendra s’ajouter aux quantités 
distribuées habituellement 
estimées à 14.599 tonnes/mois au 
profit de 120 unités de production 
de lait conventionnées avec 
l’Office national du lait (Onalait), 
a expliqué M. Mokrani, faisant 
état d’une autre quantité de 1500 
tonnes de poudre de lait qui sera 
distribuée, en coordination avec 
les services agricoles, au niveau de 
15 unités de production relevant 
du groupe public “Giplait”.
S’agissant du blé tendre et dur, il a 
assuré la disponibilité “suffisante” 
des stocks, de manière à 

assurer un approvisionnement 
“normal” du marché, appelant 
les consommateurs à éviter 
d’acquérir la semoule de façon 
excessive.
Quelque 24.000 tonnes de farine, 
11.000 tonnes de semoule et 4333 
tonnes d’huile sont produites 
quotidiennement, a-t-il fait 
savoir, indiquant qu’environ 
45.500 tonnes de viande rouge et 
47.000 tonnes de viande blanche 
sont également disponibles.
Pour sa part, le Secrétaire général 
du ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
El-Hadi Bakir a souligné que son 
département veillait à protéger 
le pouvoir d’achat du citoyen, à 
travers l’ouverture de marchés de 
la Rahma à travers l’ensemble du 
pays et l’autorisation de la vente 
au rabais de tous les produits et 
marchandises.
A cet effet, il a appelé les 

commerçants et artisans à 
contribuer au succès de ces 
marchés, en coordination avec 
les communes pour assurer la 
stabilité des marchés et barrer la 
route aux spéculateurs.
Lors de cette journée 
d’information, les participants 
ont souligné la nécessité de 
coordonner les efforts entre 
les différents acteurs pour 
rationaliser la consommation, 
notamment durant le mois de 
Ramadhan, parallèlement aux 
efforts déployés pour assurer 
les différents produits de 

consommation.
Dans ce cadre, le président de 
l’Observatoire national de la 
société civile, Abderrahmane 
Hamzaoui a souligné que 
“la rationalisation de la 
consommation est une nécessité 
sociale pour maintenir l’équilibre 
de la société”.
Il a souligné, dans ce sens, la 
nécessité de dynamiser le rôle 
de la société civile, à travers des 
programmes et des campagnes de 
sensibilisation.
M. Hamzaoui a appelé toutes 
les associations caritatives à 
“coordonner leurs efforts, à 
intensifier leurs campagnes et 
leurs initiatives, et assurer un 
approvisionnement aux familles 
nécessiteuses, en collaboration 
avec les différents organismes 
et les pouvoirs publics pour 
consacrer les valeurs de 
solidarité”.
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Une vaste opération de 
nettoyage a été lancée,  
jeudi  dernier, à Kouba  

par les éléments de l’APC, pour 

nettoyer les lieux des  déchets 

qui s’y sont accumulés, a-t-on 

constaté. D’importants moyens 

ont été mobilisés à cet effet pour 

cette action, parmi lesquels  30 
agents et un camion-benne. Il est 
prévu d’étendre cette opération  
d’entretien sur de nombreux 
autres sites dans les différentes 
communes de  la wilaya. Le travail, 
entamé la matinée, a donné lieu, 
en fin de journée, à l’enlèvement 
d’une quantité importante de 

déchets et de détritus de toutes 
sortes. L'opération de salubrité 
publique doit toucher la majorité 
des quartiers de la ville d’Annaba 
, dont certains pâtissent d'un 
cadre de vie dégradé, comme 
l'amoncellement des détritus et 
l'inondation des vides sanitaires 
pour certaines cités.

La wilaya d'Annaba  a 
autorisé l'ouverture 
en ce mois sacré, de 

plus de  31 restaurants de 
la ‘'Rahma'' qui seront  de 
service, durant le mois sacré 
de Ramadhan pour  accueillir 
les nécessiteux et même les 
passagers coincés dans la 
wilaya. Ils sont répartis 
à travers les communes 
d’Annaba, El Hadjar , Sidi 
Amar , El Bouni et autres 
lieux. Leur implantation 
dans différentes localités 
offre la possibilité aux 
citoyens qui passent par la 
wilaya à l'heure de l'Iftar 
de se restaurer, soit servis 
à table ou à l’emporté. Ces 
restaurants  sont destinés aux 

démunis, aux sans-abris et 
autres personnes de passage, 
a souligné notre source  qui 

a relevé les efforts déployés 
pour être au rendez-vous de 
solidarité. Il est à rappeler 

que les bénéficiaires de l'aide 
sociale de l'Etat, destinée 
aux handicapés et orphelins, 

ont perçu cette contribution 
par le biais de leurs 
comptes postaux (CCP). 
Cette formule permettra  à 
plusieurs familles démunies 
de passer le ramadhan 
normalement sans sortir de 
chez elles. Les responsables 
de ces structures, qu'ils 
soient des particuliers ou 
présidents d'associations, 
ont dû demander à la  DAS   
de les autoriser à exercer 
cette fonction caritative. 
La  directrice  de wilaya de 
l'action sociale  rappelle que 
cette dernière insiste sur le 
respect des règles d'hygiène, 
de la qualité des repas et 
surtout la préservation de la 
dignité des bénéficiaires.

S.F

Sihem Ferdjallah

ANNABA / DÉBIDONVILLISATION
L’APC de la commune El Bouni met les bouchées doubles pour 

lutter contre les habitations précaires et les constructions illicites
97 constructions illicites démolies à Sidi Salem

ANNABA / ASSAINISSEMENT

Vaste opération de nettoyage à la cité ‘’Kouba’’

ANNABA / SOLIDARITÉ

Plus de 31 restaurants ‘’Rahma’’ seront ouverts 
aux personnes nécessiteuses

ANNABA / APC

Le P/APC de la commune d’Annaba appelle les marchands 
de fruits et légumes activant dans le noir à s'organiser

A Annaba, le marché 
parallèle des fruits 
et légumes a connu 

au cours de ces dernières 
années un développement 
criard. En effet plusieurs P/
APC qui se sont succédées 
à l’hôtel de ville ont chacun 
dans sa politique de lutte 
tenter d'éliminer ou du moins 
stopper ce phénomène propre 

à nos certaines grandes villes, 
et qui empestent notamment 
la  ville de Sidi Brahim, plus 
précisément au niveau de 
la plaine Ouest, le ruisseau 
d'or et  Pont blanc, d'autres 
quartiers et même le centre-
ville. Depuis son installation 
à la tête de cette commune, le 
nouveau P/APC, ambitionne 
de redonner un éclat à la ville. 
Seulement les points noirs 

sont nombreux et exigent 
réflexion et coordination pour 
les éradiquer définitivement. 
Dans cette optique, il a appelé 
ce week-end les marchands 
des fruits et légumes activant 
dans le noir à s'organiser et 
donc s'inscrire pour bénéficier 
d'un carré dans les nouvelles 
bâtisses  de la commune 
implantées dans la plaine 
ouest et d'autres quartiers. 

Cependant la question qui 
mérite d’être posée est que 
souvent malheureusement les 
restrictions entraînent encore 
le développement du marché 

parallèle car d'autres intrus 
viennent encore  remplacer les 
partants. On envisage d’étudier 
un modèle de lutte à divers 
contrôles permanents de l'état 
et des circuits réglementés 
pour parvenir à freiner le 
phénomène aussi bien dans 
l'activité du commerce que 
dans la débidonvillisation 
qui offre un visage hideux en 
ceinturant la ville.

De grands moyens 
matériels et humains ont 
été déployés, la fin de la 

semaine dernière, par les services 
techniques de la commune d’El 

Bouni pour mettre en œuvre 
le programme dressé par leurs 
soins, ayant trait à  la démolition 
des constructions illicites. Depuis 
quelques temps, à El Bouni, le 
ton à l'action a été donné …Plus 

question de tergiverser et ce 
dans le but de protéger les biens 
publics. En effet, 97 constructions 
illicites ont été démolies à Sidi 
Salem  à proximité du front de 
mer par les services compétents 

en collaboration avec les services 
de sécurité. Il a été signalé 
que l’opération de démolition 
s’est déroulée dans de bonnes 
conditions en présence d’un 
dispositif de sécurité renforcé.

Tayeb Zgaoula

Imen
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ANNABA / CRIMINALITE 
La Brigade de recherche 

et d’intervention (BRI) dresse 
son bilan du mois de mars

95 arrestations

ANNABA / El Bouni
Opération “coup-de-poing” 

combinée entre la sûreté de wilaya 
et la Gendarmerie nationale

ANNABA / Règlementation routière 
Les feux tricolores de signalisation 

de la commune d’El Hadjar sont 
en panne !

GUELMA / Social 
La wilaya de Guelma bénéficie d’une 
nouvelle subvention supplémentaire, 

pour une bonne prise en charge 
des familles nécessiteuses

Les efforts conjugués des éléments 
de la Brigade de recherche et 
d’intervention (BRI) de la sûreté 

de wilaya d’Annaba et le dispositif 

sécuritaire mis en place pour lutter contre 

la criminalité et tout autre délit ont donné 

leurs fruits comme l’indique les chiffres 

enregistrés durant tout le mois de mars 

2022. En effet, ces opérations se sont 

traduites par l’arrestation de 95 personnes  
dont 26 individus concernés par des avis 
de recherche. Ainsi plusieurs personnes 
ont été   appréhendées pour possession 
d’arme blanche et pour possession de 
psychotropes destinés à la consommation 
ainsi dans des affaires de vol. Un appel 
au civisme des citoyens a été lancé par les 
forces de l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts mis à la 
disposition des citoyens.

La direction de la sûreté de wilaya et  
Le groupement de la Gendarmerie 
nationale d’Annaba ont joint 

leurs moyens matériels et humains pour 
organiser une opération coup-de-poing,  
avant-hier  qui a concerné plusieurs 
quartiers de la commune d’El Bouni, visant 
à traquer les noyaux durs de la criminalité 
sévissant dans cette wilaya,  au niveau des 
lieux connus pour la survenance d’actes 
répréhensibles à la délinquance et trafic de 
drogue , agression et vols de tout genre.  
Cette opération qui entre également dans 
le cadre  de la sécurité des citoyens dans 

leurs vies et la protection de leurs biens, est 
inscrite dans la continuité des opérations 
conjointes des deux corps de sécurité. 
Selon des éléments des services de sécurité 
ayant pris part à cette opération, c’est 
surtout l’aspect psychologique et persuasif 
qui devait primer par rapport aux autres 
objectifs opérationnels. Il y a lieu d ́abord 
de garantir l’une des conditions les plus 
élémentaires, à savoir la sécurité des biens 
et des personnes. C’est dans ce contexte, 
assurément que cette opération, mise en 
œuvre par la Gendarmerie nationale et la 
Sûreté nationale trouvera son écho auprès 
de la population locale, à la recherche d’un 
climat serein et sécurisé.

Les feux de signalisation de la 
commune d’El Hadjar  sont en 
panne ! ces feux tricolores conçus 

pour réguler la circulation dans  la 
commune  sont hors service et seul le feu  
rouge est de service ! La défectuosité de 
ces feux tricolores a souvent été source 
d’altercation entre les usagers de la 
circulation, à savoir les automobilistes, 
motocyclistes et piétons. Les services 
chargés de l’entretien de ces accessoires 
de signalisation lumineux, en panne 
depuis  un mois sont  aux abonnés 
absents! Il n’en demeure pas moins que 
l’organisation de la circulation routière 
présente des défaillances avérées. La 
veille du mois sacrée de ramadhan, juste 
après la prière du vendredi ‘’Djoumouaa’’, 
une circulation intense et des altercations 
entre les automobilistes  ont eu lieu dans la 

commune d’El Hadjar, une anarchie totale 
y régnait. Les automobilistes s’interrogent 
sur les raisons qui ont fait que les feux 
tricolores soient en panne jusqu’à présent. 
La plupart des pays   utilisent les feux 
‘’autonomes’’ de trois couleurs prévues par 
le code de la route : rouge, orange et vert, 
mais qui ne nécessitent pas la présence 
d’agents de l’ordre pour réguler le trafic. 
Grâce à un logiciel informatique, les 
opérateurs peuvent paramétrer les durées 
de chaque feu en fonction de l’heure. 
Par exemple, si un nombre important de 
voitures empruntent l’axe vers   le centre-
ville  le matin, les opérateurs peuvent 
décider que le vert durera 1 minute, et 
ce, afin de désengorger le trafic et éviter 
ainsi les embouteillages. Le reste du 
temps, la durée peut être réduite à 40 
voire 30 secondes. Leur remise en état est 
indispensable pour une bonne circulation 
dans la ville.

Dans le cadre de la concrétisation 
des opérations de solidarité 
spéciales pour le mois sacré de 

ramadan de l’année en cours, et pour 
une bonne prise en charge des familles 
nécessiteuses ainsi que les catégories 
vulnérables, la wilaya de Guelma vient de 
recevoir un nouvel apport supplémentaire 
estimé à 184 Milliards et 600 millions de 
cts, ce dernier a été offert par le ministère 
de l’intérieur, des collectivités locales et 
l’aménagement territorial.
Cette subvention va renforcer le budget 
consacré à la couverture des opérations 

de solidarité au niveau local, composé 
respectivement de 107.612.443.49 DZ 
provenant des budgets communaux, et 
30.000.000.00 DZ en ce qui concerne la 
contribution de la wilaya, et 2.000.000.00 
DZ relative à l’apport du secteur des 
affaires religieuses. En plus à une somme 
de 31 milliards qui a été fournie par le 
ministère de la solidarité nationale.
Ces montants ont permis la prise en charge 
de 21682 familles, de l’ensemble de 35386 
familles inscrites sur la plateforme.il est à 
signaler que le budget total accordé aux 
opérations de solidarité est estimé à 355 
Milliards et 204 millions de cts. 

I.B
I.B

S.F

Douakha.Z
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La mosquée Okba 
Ibn Nafaâ a rouvert 
ses portes après 

une fermeture de plusieurs 
années en raison d’une large 
opération de rénovation.
Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmahdi a présidé 
la réouverture de la mosquée 
Okba Ibn Nafaâ d’une 
capacité d’accueil de 8.000 
fidèles et d’une superficie 
de 5.300 m² qui comprend 
plusieurs structures dont un 
parking.
Les travaux de rénovation 
de la mosquée, dont le coût 
s’élève à 925 millions Da, 
ont été lancés en 1986 et 
suspendus à plusieurs reprises 
avant d’être achevés depuis 
quelques semaines.
“Ce pôle religieux, un trésor 
architectural maghrébin, 
mettre en avant le référent 
religieux et assurera 
l’enseignement coranique 

grâce à des cadres de la 
wilaya”, a déclaré M. 
Belmahdi à la presse lors de 
l’inspection de la mosquée.
A l’entame de sa visite à 
la wilaya, M. Belmahdi 
a inauguré la mosquée 
“Moussaâb Ibn Oumayr” et 

une école coranique dans la 
ville de Ain M’lila (65km à 
l’ouest d’Oum el Bouaghi), 
avant de se rendre à la 
commune d’Ain Kercha où 
il a inspecté les travaux de 
réalisation de la mosquée 
“Abou Bakr Essedik” qui 

touchent à leur fin.
Le ministre a également 
a supervisé l’opération de 
distribution de 1.300 couffins 
de Ramadhan au niveau de 
la mosquée de Mohamed 
Bachir El-Ibrahimi dans la 
même commune au profit des 

familles défavorisées dans 
le cadre d’une campagne 
de solidarité organisée 
par le secteur des Affaires 
religieuses (12.000 couffins).
A ce propos, M. Belmehdi 
a appelé les commerçants à 
faire preuve d’entraide et de 
générosité.
Avant d’achever sa visite dans 
la wilaya d’Oum El Bouaghi, 
M. Belmahdi a prononcé une 
allocution devant les imams 
et les cadres du secteur des 
Affaires religieuses au niveau 
du centre culturel islamique 
du Chahid Abbas Messaoudi.
Il a également honoré les 
récitants du Coran et signé 
une convention de travail et de 
coopération entre l’Entreprise 
publique d’amélioration 
urbaine de la wilaya et la 
commission religieuse de la 
Mosquée d’Okba Ben Nafaa 
pour le nettoyage et l’entretien 
de la mosquée.

OUM EL BOUAGHI

Réouverture de la mosquée Okba Ibn Nafaâ

L e Croissant-Rouge 
algérien (CRA) a 
donné, jeudi dernier, 

à Alger, le coup d’envoi 
d’une caravane de solidarité 
au profit de 6.000 familles au 
niveau national, notamment 
dans les zones d’ombre, et 
ce, en prévision du mois de 
ramadhan.
S’exprimant à la presse lors 
de la cérémonie de coup 
d’envoi de cette caravane, 
la présidente du CRA, Saida 
Benhabiles, a fait savoir que 

cette caravane comprend 
des colis de produits 
alimentaires destinés à 
6.000 famille à travers 
les différentes wilayas du 
pays, notamment les zones 
d’ombre.
Cette opération de solidarité 
s’inscrit en droite ligne 
“des activités permanentes 
du CRA, notamment à la 
lumière des conditions 
sanitaires dues à la pandémie 
de covid-19 et en prévision 
du mois de ramadhan”, 

a poursuivi la même 
responsable. Pour madame 

Benhabiles, ces activités de 
solidarités menées par le 

CRA, qui viennent compléter 
les efforts de l’Etat dans ce 
domaine, s’inscrivent dans 
le cadre du renforcement de 
l’entraide et de la solidarité 
sociale avec les différentes 
franges de la société.
Et d’ajouter que “les premiers 
dons reçus par le CRA de la 
part des bienfaiteurs devront 
permettre, au début du mois 
de ramadhan et dans une 
première étape, de distribuer 
des aides au profit de 30.000 
familles au niveau national”.

ALGER / CRA
Coup d’envoi d’une caravane de solidarité au profit de 

6.000 familles

Les services de Sûreté 
de la circonscription 
administrative de Bir 

Mourad Rais (Alger) ont 
saisi, jeudi passé, une quantité 
de produits alimentaires de 
large consommation, et ce, 
dans le cadre de la lutte contre 
le phénomène de monopole 
des marchandises et de 
spéculation des prix.
“Dans le cadre de la lutte contre 
le phénomène de monopole 
des produits alimentaires de 
large consommation et de 
spéculation des prix et les 

pratiques illégales de certains 
commerçants, les services de 
Sûreté de la circonscription 
administrative de Bir 
Mourad Rais ont procédé, en 
coordination avec l’Inspection 
régionale du commerce, 
à la saisie d’une quantité 
de denrées alimentaires 
consistant en la semoule et la 
farine au niveau d’un entrepôt 
situé dans la commune de 
Gué de Constantine (Alger)”, 
a précisé dans une déclaration 
à la presse le lieutenant 
Laychaoui Mahdi de la 

Cellule de l’information et de 
la communication de la Sûreté 
d’Alger.
La quantité saisie consiste en 
733 sacs de semoule d’une 
capacité de 25 kg, et 297 
autres de farine (25 et 5 kg).
Le même responsable a 
rappelé, dans ce sillage, le 
numéro vert des services de 
la Sûreté nationale 15-48 et 
celui de secours 17, mis à la 
disposition des citoyens pour 
signaler de telles pratiques qui 
sont punies par la loi.
De son côté, la cheffe de 

l’Inspection régionale du 
commerce de Bir Mourad 
Rais, Hamrouche Zahra 
a indiqué que “la valeur 

financière de la quantité saisie 
dépasse 1,4 million DA, 
laquelle était vendue à un prix 
illégal et sans factures”.

ALGER / LUTTE CONTRE LA SPÉCULATION
Des produits alimentaires de large consommation saisis



Les Américains reviennent sur le marché de l’emploi

Réfugiés ukrainiens 
Le Royaume-Uni critiqué pour la lenteur de délivrance des visas

Sur l’immigration, les propositions des candidats et de leurs équipes

En mars, le taux de 
chômage est tombé à 3,6 
% de la population active 

outre-Atlantique, se rapprochant 
de son niveau historiquement 
bas d’avant la pandémie de 
Covid-19, selon le monde fr.
Deux ans après l’apparition 
du Covid-19, les séquelles 
de la pandémie sur le marché 
de l’emploi sont quasiment 
effacées aux Etats-Unis. Le 
taux de chômage a en effet 
reculé à 3,6 % de la population 
active au mois de mars (– 0,2 
% par rapport à février), soit 
un niveau quasi identique aux 
3,5 % qui prévalaient en février 
2020, son plus bas niveau en 
cinquante ans, selon les chiffres 
publiés vendredi 1er avril par le 
ministère du travail.
L’économie a créé 431 000 
emplois en mars. C’est un peu 
moins qu’attendu, mais il s’agit 
du onzième mois de hausse 

d’affilée supérieure à 400 000. 
Résultat : le pays, qui avait 
détruit 21,6 millions d’emplois 
lors du déclenchement de la crise 
sanitaire, n’accuse plus qu’un 
retard de 1,6 million d’emplois 
par rapport à février 2020. « 
Les Américains sont de retour 
au travail. Et c’est une bonne 
nouvelle pour des millions de 

familles qui ont un peu plus de 
marge de manœuvre et la dignité 
conférée par un bulletin de paie 
»,s’est immédiatement réjoui le 
président Joe Biden.
Surtout, le phénomène qualifié 
de « grande démission » 
ces derniers mois, laissant 
penser que des Américains ne 
souhaitaient pas revenir sur le 

marché du travail, s’estompe 
progressivement. Le taux 
de participation à l’emploi 
(personnes ayant un emploi ou 
en recherchant un) a en effet 
progressé en mars d’un dixième 
de point, à 62,3 %. C’est moins 
bien que les 63,4 % enregistrés 
avant la crise, mais mieux que 
les 60,2 % d’avril 2020.
Un sursaut
Parmi les explications de ce 
sursaut : de moins en moins 
d’Américains se disent 
incapables de travailler en raison 
du Covid-19 et des problèmes de 
garde d’enfant – leur nombre est 
passé de 8,8 millions en janvier 
à 2,8 millions en mars. Les 
retraités reprennent également 
un emploi : 3 % d’entre eux 
sont revenus en février, selon 
le quotidien économique Wall 
Street Journal. Aujourd’hui, 
les effectifs des 25-54 ans 
présents sur le marché du travail 

dépassent en outre ceux de 
début 2020.
Les salaires horaires ont 
augmenté de 5,6 % sur un 
an et ceux hebdomadaires, 
de 4,6 %. Cette hausse reste 
inférieure à l’inflation et il 
n’y a pas d’emballement d’un 
mois sur l’autre, avec une 
hausse d’environ 0,5 % en 
mars. Le marché reste toutefois 
extrêmement tendu, avec deux 
offres d’emploi par chômeur. 
Ce qui devrait conforter la 
Réserve fédérale (Fed, banque 
centrale) dans son analyse selon 
laquelle le marché de l’emploi 
est extrêmement robuste, voire 
en surchauffe. Elle peut donc 
s’autoriser à provoquer un 
ralentissement économique en 
relevant ses taux directeurs – un 
relèvement jugé nécessaire pour 
juguler la hausse des prix.

Seuls 2 700 visas ont été 
accordés dans le cadre 
de Homes for Ukraine, 

un programme d’accueil pour 
les Ukrainiens n’ayant pas 
de parents au Royaume-Uni, 
et 25 500 dans le cadre du 
regroupement familial, selon le 
monde fr.
Malgré l’ampleur de la crise 
humanitaire ukrainienne, le 
Royaume-Uni continue d’exiger 
un visa des Ukrainiens qui fuient 
la guerre, contrairement aux 
pays de l’Union européenne, 
qui leur ont ouvert grand leurs 
portes. Et ces sésames ne sont 
délivrés qu’avec parcimonie, 
même si Boris Johnson affirme 
que son pays s’est toujours 
montré « incroyablement 

généreux » avec ceux qui ont 
besoin de protection. Mercredi 
30 mars, le Home Office a 
reconnu que seuls 2 700 visas 
avaient été accordés dans le 
cadre de Homes for Ukraine, 
un programme d’accueil lancé 
en fanfare mi-mars pour les 
Ukrainiens n’ayant pas de 
parents au Royaume-Uni.
Seulement 25 500 visas ont 
par ailleurs été accordés dans 
le cadre du regroupement 
familial, un autre mécanisme 
d’accueil, ouvert il y a un mois. 
Ces chiffres très modestes sont 
à comparer aux 2,3 millions de 
réfugiés ukrainiens hébergés 
par la Pologne, aux 600 000 
accueillis par la Roumanie, 
aux plus de 200 000 enregistrés 

en Allemagne. A la gare de St. 
Pancras, point d’arrivée logique 
des familles ukrainiennes à 
Londres, le flux est si ténu 
qu’il n’y a même pas de 
dispositif permanent d’accueil. 
L’arrondissement de Camden 
a juste tendu une bannière aux 
couleurs de l’Ukraine face au 
terminal d’accès des Eurostar, 
devant laquelle une poignée de 
volontaires se poste aux heures 
d’arrivée des trains.
Le problème ne vient pas 
de l’offre : plus de 150 000 
Britanniques se sont manifestés 
sur le site du Home Office, 
se disant prêts à héberger des 
réfugiés chez eux – ils doivent 
disposer d’au moins une 
chambre de libre et recevront 

350 livres sterling par mois du 
gouvernement pour compenser 
les frais d’accueil. Mais le 
dispositif Homes for Ukraine 
présente un inconvénient majeur 
: les hôtes doivent trouver eux-

mêmes des Ukrainiens candidats 
au départ. Des dizaines d’ONG 
et de collectivités locales se sont 
proposées, ces derniers jours, 
pour les seconder et les mettre 
en relation.

L’ONG Singa, spécialisée 
dans l’intégration des 
réfugiés, avait invité 

les principales formations 
politiques candidates à 
l’élection présidentielle, sauf 
celles d’extrême droite, pour 
un débat « apaisé », selon le 
monde fr.
A quelques jours du premier 
tour de l’élection présidentielle, 
les représentants des principaux 
candidats se sont succédé au 
Musée national de l’histoire 
de l’immigration, à Paris, pour 
parler d’immigration, vendredi 
1er avril.
L’association Singa, créée 
en 2012 et spécialisée dans 
l’intégration des réfugiés, était 

à l’origine de cette « audition 
». Elle a fait le choix de ne pas 
inviter les candidats d’extrême 
droite qui ne font que « 
répandre la haine et la discorde 
», selon le directeur général de 
Singa France, David Robert.
L’événement devait 
initialement accueillir des 
candidats en personne mais, 
finalement, seul Yannick 
Jadot, le candidat écologiste, 
s’est déplacé, les autres 
personnalités politiques ayant 
annulé leur venue et choisi de 
se faire représenter.
« Ce n’est pas un problème »
« Nous avons parlé de façon 
apaisée pendant trois heures 
de l’immigration en France, en 

2022, avec des politiciens, et ce 
n’est pas un poisson d’avril », a 
conclu David Robert, vendredi, 
à l’issue des auditions de 
quelques minutes chacune.
Compte tenu des formations 
représentées – majoritairement 
à gauche –, les propos tenus ont 
logiquement convergé autour 
d’une approche positive de la 
question migratoire.
« L’immigration, ce n’est pas 
un problème, a revendiqué M. 
Jadot. Un pays qui joue une 
forme de pureté génétique, 
c’est un pays qui ne va pas 
bien. Le métissage est toujours 
une source d’enrichissement. 
La société qui va bien c’est 
celle qui est accueillante, qui 

intègre. » Le candidat a, en 
outre, défendu la création d’un 
statut de « déplacé climatique » 
pour les personnes qui doivent 
quitter leur pays pour des 
raisons environnementales, et 
le fait de « sortir la question 
de l’asile et l’immigration du 
ministère de l’intérieur » pour 
la confier à un « grand ministre 
des solidarités ».
« Nous devons faire baisser le 
degré d’hystérisation autour 
des questions d’asile et de 
migration », a également 
défendu la députée européenne 
socialiste Sylvie Guillaume, 
qui a plaidé pour la suppression 
du règlement de Dublin et 
l’interdiction des tests osseux 

pour évaluer l’âge des mineurs 
isolés ou encore de la rétention 
des mineurs.
« Accueillir moins pour 
intégrer mieux »
Stéphane Peu, le député 
communiste de Seine-Saint-
Denis, a lui aussi dit vouloir 
interdire la rétention de mineurs 
ainsi qu’une « régularisation 
massive des sans-papiers 
». Un point de convergence 
avec la députée de La France 
insoumise Danièle Obono, qui a 
répété : « Nous croyons que les 
migrations sont des richesses et 
nous assumons de le dire. Nous 
avons les moyens d’accueillir 
les personnes dignement. »
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YÉMEN :

les belligérants s’accordent sur une trêve de deux mois

Amazon voit naître son premier syndicat aux Etats-Unis

l’Inde refuse de céder aux pressions occidentales et
 négocie avec Moscou

L’arrêt de tous types 
d’offensives, qui pourra 
être prolongé, a pour but 

d’apporter une assistance humanitaire 
dans un pays ravagé par sept ans de 
conflit, dans l’espoir de discussions 
entre les autorités et les rebelles 
houthistes, selon le monde fr.
La paix fait difficilement son chemin au 
Yemen. Mais les parties belligérantes 
du conflit, qui oppose depuis 2014 
les forces progouvernementales aux 
rebelles houthistes, se sont accordées 
sur une trêve de deux mois à partir 
de samedi, ont annoncé, vendredi 1er 
avril, les Nations unies (ONU).
« Les belligérants ont répondu 
positivement à la proposition des 
Nations unies d’une trêve de deux mois 
qui entrera en vigueur demain [samedi] 
2 avril à 19 heures », a déclaré, dans un 
communiqué, Hans Grundberg, envoyé 
de l’ONU pour le Yémen, ajoutant 
qu’elle pouvait être « renouvelée avec 
le consentement des parties ».

L’annonce de cette trêve, qui entre en 
vigueur le premier jour du mois sacré 
du ramadan, intervient après que des 
consultations se sont tenues mercredi à 
Riyad, en Arabie saoudite, en l’absence 
des rebelles houthistes qui refusent tout 
dialogue en territoire « ennemi ».
« Les parties ont accepté d’arrêter 
toutes les offensives militaires 
aériennes, terrestres et maritimes au 
Yémen et au-delà de ses frontières », a 
dit M. Grundberg.
Les forces progouvernementales 
yéménites sont soutenues depuis sept 
ans par une coalition militaire dirigée 
par l’Arabie saoudite, tandis que les 
rebelles houthistes sont appuyés par 
l’Iran.

« Ce n’est pas assez », pour Joe 
Biden

Le secrétaire général de l’ONU, 
Antonio Guterres, a appelé lors d’une 
rencontre avec des journalistes à 
« utiliser cet élan » pour que cette 
trêve soit « pleinement respectée et 

renouvelée ». Le président américain, 
Joe Biden, a lui « salué » l’annonce de 
la trêve, mais juge que « ce n’est pas 
assez ». « Les négociateurs doivent 
entreprendre la difficile et nécessaire 
démarche vers un compromis politique 
pouvant apporter une paix durable à 
tous les habitants du Yémen », a-t-il 
estimé dans un communiqué.
« Les parties se sont également 
accordées pour autoriser les pétroliers 
à entrer dans les ports de la province 
de Hodeida et aux vols commerciaux 
d’opérer à partir et vers l’aéroport 
de Sanaa, avec des destinations 
prédéterminées dans la région », a 
précisé M. Grundberg.
Seuls les vols de l’ONU sont 
actuellement autorisés via l’aéroport 
de la capitale Sanaa, tenue par les 
houthistes, tandis que Hodeïda est la 
seule région du Yémen à faire l’objet 
d’un accord de démilitarisation, signé 
sous l’égide de l’ONU en 2018. Le port 
de la ville éponyme est essentiel pour 

l’acheminement de l’aide humanitaire.
M. Grundberg, qui a remercié les 
belligérants d’avoir négocié « en toute 
bonne foi », a ajouté que ces derniers 
avaient « accepté de se rencontrer sous 
son égide pour ouvrir des routes à Taëz 
et dans d’autres régions du Yémen ». 

« L’objectif de cette trêve est d’arrêter 

cette violence et de donner aux 

Yéménites une assistance humanitaire 

et l’espoir que ce conflit puisse se 
terminer, ce qui est le plus important », 
a-t-il dit.

Le géant de la vente en ligne, 
un des plus gros employeurs 
américains, avait réussi 

jusqu’ici à repousser les velléités des 
salariés. Joe Biden s’est dit « heureux 
», selon le monde fr.
Un petit groupe d’employés a fait 
flancher l’une des plus grandes 
multinationales. Les salariés d’un 
entrepôt d’Amazon à New York ont 
voté, vendredi 1er avril, en majorité 
en faveur de la création d’un syndicat, 
une première aux Etats-Unis au sein 
de l’entreprise.
Selon un décompte retransmis en ligne, 
2 654 employés ont coché « oui » pour 
être représentés par l’organisation 
Amazon Labor Union (ALU), créée il 
y a près d’un an, contre 2 131 ayant 
voté contre. A l’annonce des résultats, 
des applaudissements ont retenti au 
sein de la petite foule réunie pour 

l’occasion en bas de l’immeuble où 
était organisé le dépouillement.
« Les gens ont parlé aujourd’hui, 
ils veulent un syndicat », a déclaré 
Christian Smalls, président de l’ALU, 
juste après le résultat. Devant la 
presse, il a remercié ironiquement le 
fondateur d’Amazon, Jeff Bezos, pour 
être allé dans l’espace, « car pendant 
qu’il était là-haut, on a pu monter un 
syndicat ».
De son côté, l’entreprise a fait part dans 
un communiqué de sa « déception » et 
dit « évaluer ses options ».
Lire aussi : Amazon : « aux Etats-
Unis, ce n’est plus l’Etat-providence, 
mais l’“entreprise-nounou” »
Au contraire, le président américain, 
Joe Biden, s’est félicité de la création 
du syndicat. Le démocrate, qui ne 
manque jamais une occasion de louer 
l’action des organisations syndicales 

aux Etats-Unis, est « heureux que des 
salariés s’assurent d’être entendus 
pour les décisions importantes » qui 
les concernent, a réagi vendredi sa 
porte-parole Jen Psaki.

Déconvenues pour Amazon
« C’est vraiment un jour historique », 
a affirmé l’avocat représentant ALU, 
Eric Milner. « Je pense que ça peut 
démarrer une réaction en chaîne, d’un 
entrepôt à l’autre. » Au total, 8 325 
travailleurs de l’entrepôt JFK8, situé 
dans le quartier de Staten Island, dans 
une grande zone industrielle, étaient 
sur la liste des votants, même si une 
partie d’entre eux ne travaillent plus 
à Amazon. Ils étaient appelés à voter 
en personne dans une tente installée 
devant le bâtiment, du 25 au 30 mars.
En tout, 4 852 personnes ont glissé 
un bulletin dans l’urne. Le décompte, 
effectué par l’agence chargée du droit 

du travail aux Etats-Unis, le NLRB, 
avait débuté jeudi après-midi. Amazon 
conteste « l’influence inappropriée » 
de cette agence chargée de superviser 
l’élection, et envisage de déposer un 
recours en ce sens.
Lire aussi  Article réservé à nos 
abonnés Amazon : Jeff Bezos laisse 
un groupe aussi puissant que critiqué
Le géant de la vente en ligne, l’un 
des plus gros employeurs américains, 
avait réussi jusqu’ici à repousser les 
velléités des salariés souhaitant se 
regrouper dans le pays. Le groupe 
fait aussi face à deux autres batailles. 
De l’autre côté de la rue de l’entrepôt 
JFK8, quelque 1 500 salariés du centre 
de tri appelé LDJ5 sont appelés à voter 
pour ou contre la création d’une autre 
antenne de l’ALU, du 25 au 29 avril.
Plus au sud du pays, à Bessemer, 
dans l’Alabama, le syndicat national 

de la distribution RWDSU, que des 
employés souhaitaient rejoindre, 
semblait parti pour une possible 
deuxième défaite contestée. Jeudi soir, 
le « non » menait avec 993 bulletins, 
contre 875 « oui », mais il restait 
416 bulletins dits « disputés », qui 
décideront du résultat. Une audience 
doit permettre, dans les prochaines 
semaines, de décider ce qui sera fait 
de ces bulletins.
Sur le déclin depuis plusieurs 
décennies, les syndicats ont décroché 
ces derniers mois plusieurs victoires 
symboliques aux Etats-Unis, à 
commencer par le soutien explicite 
de Joe Biden. La création du premier 
syndicat dans un café Starbucks 
directement géré par la chaîne aux 
Etats-Unis en décembre a suscité 
l’enthousiasme

New Delhi n’a pas condamné 
l’invasion en Ukraine et achète 
du pétrole à prix réduit. Alors 

que plusieurs responsables américains 
et européens se sont succédé dans la 
capitale indienne, seul le ministre des 
affaires étrangères russe, Sergueï Lavrov, 
a été reçu par le premier ministre indien 
,selon le monde fr.
La pression exercée par les Etats-Unis 
et les Européens pour que le premier 
ministre indien, Narendra Modi, 
amende sa position vis-à-vis de la 
Russie, dont il se refuse à condamner 
l’invasion en Ukraine, n’a que peu 
d’effets sur la position de New Delhi 
: les Indiens ignorent les menaces de 
sanctions brandies par les Occidentaux 
et poursuivent des négociations 
commerciales avec les Russes.
Le ministre des affaires étrangères de la 
Russie, Sergueï Lavrov, vient de passer 
deux jours dans la capitale indienne, le 

31 mars et le 1er avril. Il y a été reçu non 
seulement par son homologue indien, 
Subrahmanyam Jaishankar, mais aussi 
par Narendra Modi lui-même, qui lui a 
consacré quarante minutes. Le geste est 
significatif : le premier ministre indien 
n’a pas l’intention de se laisser dicter sa 

conduite par les Occidentaux.
La Russie est son principal fournisseur 
d’armes et son ami historique ; l’Inde a 
besoin de ces armements pour contrer 
la menace chinoise et pakistanaise. La 
veille, M. Modi avait ignoré la visite 
de la ministre britannique des affaires 

étrangères, Liz Truss, comme celle, 
les jours précédents des représentants 
du Japon, de l’Autriche, de la Grèce 
et du Mexique. Il n’avait pas non plus 
accordé audience au ministre des affaires 
étrangères chinois, Wang Yi.

Porteur d’un « message personnel » 
de Poutine

Sergueï Lavrov, qui effectuait sa première 
visite officielle à l’étranger depuis le 
début de la guerre, après un arrêt en 
Chine, a salué « l’approche équilibrée 
» de son partenaire indien. « Nous 
apprécions que l’Inde appréhende cette 
situation en tenant compte de l’ensemble 
des faits et pas seulement de manière 
unilatérale », a-t-il déclaré. Plus tôt dans 
la journée, il s’était dit porteur d’un « 
message personnel »de Vladimir Poutine 
au premier ministre indien.
Une nouvelle fois, Narendra Modi s’est 
contenté d’appeler à un « arrêt rapide 
de la violence ». Selon le communiqué 

officiel, le premier ministre a fait part de 
la volonté de l’Inde de « contribuer de 
quelque manière que ce soit aux efforts 
de paix ». New Delhi s’est régulièrement 
abstenu de voter à l’ONU les résolutions 
condamnant la Russie, invitant les parties 
au dialogue, comme s’il n’y avait pas 
d’agresseur, pas d’attaque préméditée et 
non provoquée.
Sergueï Lavrov n’a pas caché les buts 
de sa visite : les deux pays cherchent à 
« contourner les obstacles », c’est-à-dire 
les sanctions financières occidentales. Ils 
veulent mettre en place un mécanisme 
de paiement en monnaies nationales, 
rouble et roupie, non libellé en dollars, 
pour permettre à l’Inde l’achat de gros 
volumes de pétrole russe à prix réduit. « 
Nous sommes prêts à fournir tout ce que 
l’Inde veut acheter à la Russie », a assuré 
M. Lavrov, notamment dans le secteur de 
la défense.
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Le sélectionneur national 
de l’équipe A’, Madjid 
Bougherra, a retenu 

30 joueurs pour le stage qui 
s’étalera du 4 au 10 avril en vue 
des deux matchs amicaux face 
au Togo, prévus les 7 et 10 avril 
au stade du Chahid Mustapha 
Tchaker de Blida, dans le cadre 
de la préparation des Verts 
pour le Championnat d’Afrique 
des nations des joueurs locaux 
CHAN-2023 qu’organisera 
l’Algérie du 8 au 31 janvier, a 
indiqué la Fédération algérienne 

de football samedi.
Les trois joueurs du CR 
Belouizdad, Chamseddine 
Nessakh, Kheireddine Merzougui 
et Mohamed Islam Belkheir 
rejoindront le regroupement de 
la sélection au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa 
le vendredi 8 avril, soit au 
lendemain du match en retard que 
devra disputer leur club à Médéa 
face à l’OM en championnat de 
Ligue 1.
Ce regroupement, le premier 
depuis le sacre en Coupe Arabe de 

la FIFA – Qatar 2021, concernera 
les joueurs évoluant dans le 
championnat national.
Sur le plan médiatique, deux 
zones mixtes sont prévues lors de 
ce stage au CTN de Sidi Moussa, à 
savoir le mercredi 6 avril à 22h00, 
avant la séance d’entraînement et 
le samedi 9 avril à 22h00, avant la 
séance d’entraînement.       
Liste des joueurs convoqués :
Gardiens de but : Abderrahmane 
Medjadel (Paradou AC/ Algérie), 
Saidi Zakaria (JS Saoura), Benbot 
Oussama (USM Alger), Faiçal 

Chaâl (MC Alger).
Défenseurs : Haithem Loucif 
(USM Alger), Aymen Bouguerra 
(Paradou AC/ Algérie), 
Haddad Mouad (MC Alger), 
Keddad Chouhaib (CRB), 
Zineddine Belaid (USM Alger), 
Ayoub Ghezala (MC Alger), 
Hocine Dehiri (AC Paradou), 
Abdelmoumen Chikhi (JS 
Kabylie), Chamseddine Nessakh 
(CR Belouizdad), Merouane 
Khelif (JS Saoura).
Milieux : Benhamouda Billel 
(USMA), Kendouci Ahmed 

(ESS), Mrezigue Houssem 
(CRB), Titraoui Yacine (PAC), 
Djaber Kaassis (PAC), Khalid 
Dahamni (ASO Chlef).
Attaquants : Mohamed-Islam 
Belkheir (CR Belouizdad), Tahar 
Feth-Allah (MC Alger), Karim 
Aribi (CR Belouizdad), Samy 
Frioui (MC Alger), Adil Boulbina 
(PAC), Abderrahim Deghmoum 
(ES Sétif), Chouieb Debbih 
(CS Constantine), Kheireddine 
Merzougui (CR Belouizdad), 
Réda Bensayah (JS Kabylie), 
Ahmed-Nadhir Benbouali (PAC).

Tandis que les spéculations 
sur le recours envoyé par 
la FAF à la FIFA pour 

demander à rejouer le match 
Algérie- Cameroun à la suite des 
scandaleuses décisions arbitrales 
de M. Gassama, certes ce dernier a 
été le responsable de l’élimination 
de l’EN mais faut-il focaliser sur 
ses erreurs d’arbitrage alors qu’il 
y a des choses à revoir dans cette 
sélection nationale. Aussitôt après 
l’élimination des Verts de la phase 
finale de la Coupe du monde-2022 
au Qatar, la réorganisation du 
football national était au centre 
des débats en revendiquant 
notamment le grand chantier qui 
est le championnat national dont il 
faudrait élever le niveau et pousser 
les clubs de L1 à se conformer 
au vrai professionnalisme avec 
la construction de centres de 
formation pour qu’à l’avenir 
l’EN pourra puiser du réservoir 
national les talents comme ce 
fut le cas avec l’équipe des 
années 1980 avec l’éclosion 
de génies (Belloumi, Madjer, 
Assad, Merzekane…etc.). 
Cependant, si une réforme ferait 
énormément de bien au football 
national, concernant l’EN, certes, 

il y a des acquis mais aussi des 
imperfections à déplorer.

Une guerre larvée
 Jamais dans l’histoire de l’équipe 
nationale il n’y avait un consensus 
autour d’un entraîneur, en dépit 
du ratage de la CAN (élimination 
au 1er tour) et la désillusion du 
match retour contre le Cameroun, 
Djamel Belmadi garde quand 
même un certain crédit 
auprès des Algériens lesquels, 
majoritairement, ont imputé 
l’échec à l’arbitre du match ! 

Toujours est-il que dans le proche 
entourage de la sélection deux 
clans s’étaient dégagés, d’une 
part  les partisans  de l’ancien 
président Kheireddine Zetchi 
et  de l’autre de son successeur 
avec des effets néfastes qui ont 
conduit au pourrissement de 
l’atmosphère qui règne autour de 
la sélection nationale, cequi a mis 
Djamel Belmadi dans une drôle 
de situation témoigne un proche 
de la sélection sans le défendre. 
Conséquence de cette guerre 

larvée,   Amara Charaf-Eddine 
subissait les coups bas d’un clan 
qui a perdu tous les privilèges 
dont il jouissait pendant le règne 
de Zetchi et le grand perdant c’est 
l’équipe nationale.

Un manager, ce n’est pas 
pour réserver l’hôtel…

Pour espérer rebondir dans le 
gotha africain, il est nécessaire 
pour  l’EN de se doter d’un vrai 
manager dont le rôle n’est pas 
uniquement de réserver l’hôtel, 
le stade…lorsque les Verts se 

déplacent à l’étranger mais de 
surtout avoir une proximité avec 
les joueurs afin de servir de relais 
entre eux et leur entraîneur. Par 
ailleurs, souvent en Algérie, on a 
évoqué la venue de binationaux 
tels que les Gouiri, Aouar, Aït-
Nouri…etc. Sachant que ce sujet 
agaçait l’entraîneur national qui a 
souvent répliqué  par ‘’ Celui qui 
veut jouer avec l’Algérie n’a qu’à 
le déclarer publiquement’’. Or, 
c’est aussi le travail du manager 
général qui devrait nouer des 
contacts avec le proche entourage 
du joueur et pourquoi pas se 
déplacer chez ce dernier pour le 
sonder, voire le convaincre de 
jouer pour l’Algérie mais à notre 
grande stupéfaction, le rôle actuel 
du manager général en EN est de 
seulement réunir les conditions de 
séjour et d’hébergement, tout ça 
doit changer pour espérer raviver 
la flamme d’El-Khadra qui 
s’est subitement éteinte dans ce 
premier trimestre de 2022 après 
avoir procuré tant de joie aux 
Algériens. La sélection nationale 
doit relever la tête rapidement 
avec comme objectif remporter la 
prochaine CAN qui se déroulera 
en 2023 en Côte d’Ivoire.

EN : 
Des choses à revoir

CHAN 2023/ Algérie-Togo (amical) :
Bougherra retient 30 joueurs



Sport International 13

Premier League :
Manchester City maîtrise Burnley et reprend la tête, 

Chelsea sombre contre Brentford

Premier League :
Le FC Barcelone connaît le prix à payer 

pour Robert Lewandowski

Avant de croiser le 
fer avec Liverpool, 
Manchester City a 

retrouvé son fauteuil de leader 
en s’imposant tranquillement à 
Burnley (2-0) ce samedi, dans 
le cadre de la 30ème journée 
de Premier League. Dans le 
derby londonien, Chelsea a 
pris l’eau face au Brentford de 
Christian Eriksen (1-4) et laisse 
la possibilité à Arsenal de se 
rapprocher de sa 3ème place.
Plus que jamais, les Anglais 
salivent en vue du duel, peut-
être décisif pour la course au 
titre, entre Manchester City et 
Liverpool dimanche prochain 
(17h30). Après le succès 
inaugural des Reds face à 
Watford (2-0) un peu plus tôt ce 
samedi pour lancer cette 31ème 
journée de Premier League, les 
Cityzens ont parfaitement géré 
la pression en allant s’imposer 
sur la pelouse de Burnley sur 
le même score (2-0), dans le 
cadre du traditionnel multiplex 
de 16 heures au Royaume de Sa 
Majesté.
Manchester City assure
Avec une charnière inédite 
composée de Laporte et Aké, 
en raison de l’absence de Dias, 
blessé de longue date, et de 
Stones, trop juste pour débuter 
cette partie, les hommes de 
Pep Guardiola ont déroulé 
sans jamais être inquiétés par 
une formation semblant être 
à des années lumières d’eux. 
Le petit coup frisson provoqué 

par Brownhill (2e) n’a pas 
déstabilisé Man City. De Bruyne 
a rapidement profité d’une belle 
remise de Sterling pour allumer 
la lucarne de Pope (5e), avant 
que l’ailier anglais ne récidive, 
cette fois pour Gündoğan, après, 
encore, une combinaison entre 
Sterling et KDB (25e).
Si les filets de Burnley n’ont plus 
tremblé après ce break rapide, 
les Sky Blues ont multiplié 
les occasions, toutefois trop 
timides pour mettre en danger le 
portier adverse (51e, 58e), si ce 
n’est sur ce poteau signé Jesus 
(80e). L’essentiel était de toute 
façon ailleurs pour Manchester 

City, qui récupère sa place 
de leader de Premier League, 
avec, de nouveau, une longueur 
d’avance sur Liverpool. De quoi 
promettre un choc plus bouillant 
que jamais à l’Etihad Stadium 
le week-end prochain. De son 
côté, le Burnley, avant-dernier 
du championnat, devra batailler 
ferme jusqu’au bout malgré ses 3 
matchs de retard.

Chelsea coule
Chelsea a certainement réalisé 
la mauvaise opération du jour 
en concédant sa 4ème défaite 
de la saison, à la maison, contre 
le promu Brentford (1-4). En 
difficulté face au bloc des 

Bees bien en place et jouant 
crânement ses coups, les Blues 
ont dû penser avoir fait le plus 
dur quand Rüdiger, d’une lourde 
frappe lointaine, a ouvert le score 
sous le soleil londonien (48e). 
Mais la formation entraînée par 
Thomas Frank a de la ressource 
et ne s’est pas laissée abattre. 
En l’espace de 10 minutes, 
Brentford a inversé la vapeur à 
Stamford Bridge.
Janelt a d’abord rapidement 
répondu au défenseur central 
très courtisé sur un service du 
Frenchy Mbeumo (50e), avant 
qu’Eriksen, pour la belle histoire 
du jour, ne donne l’avantage aux 

siens (54e). Le milieu de terrain 
allemand s’est ensuite offert un 
doublé, d’un somptueux piqué, 
pour faire le break surprise 
dans cette partie (60e). Chelsea 
a poussé pour recoller au score, 
mais il s’agissait d’un jour sans 
pour les hommes de Thomas 
Tuchel, à l’image de ce face-
à-face raté par Havertz (68e), 
punis par l’entrant Wissa en fin 
de partie (87e). Chelsea perd des 
plumes et pourrait voir Arsenal, 
en cas de victoire à Crystal 
Palace lundi, revenir à trois 
unités du podium. Brentford 
s’offre un succès de prestige et 
prend de l’air sur la zone rouge.

Wolverhampton continue 
de rêver d’Europe

Dans les autres rencontres de 
créneau horaire, Norwich a 
ramené un point de Brighton 
(0-0) mais reste lanterne rouge 
de Premier League, alors que 
Maupay a raté le penalty de 
la gagne (29e). Même son de 
cloche pour Southampton, en 
déplacement à Leeds (1-1), 
qui a au passage mis fin à une 
série de 4 défaites de rang. 
Enfin, Wolverhampton a pris 
le meilleur sur Aston Villa (2-
1), après un ultime sauvetage 
de Sá devant Cash (90e+5). De 
quoi confirmer que les Wolves 
ont bien l’intention de se mêler 
jusqu’au bout à la course à 
l’Europe dans ce championnat 
d’Angleterre.

Robert Lewandowski a 
fait du FC Barcelone sa 
priorité pour la saison 

prochaine s’il ne parvient pas 
à prolonger avec le Bayern 
Munich. Pour conclure ce 
transfert, les Blaugranas devront 
trouver les fonds.
Plus la fin de la saison 
approche et plus la rumeur 
enfle en Catalogne. Robert 
Lewandowski se rapprocherait 
du FC Barcelone. La semaine 
dernière, la presse locale 
affirmait même que le buteur 
polonais avait déjà fait de 
l’écurie blaugrana sa priorité 
pour la saison prochaine. Il 
s’agirait là d’un véritable coup 
de tonnerre, tant l’attaquant 
est identifié au Bayern Munich 
depuis 8 ans maintenant.
On pouvait voir en cette rumeur 

une tentative de déstabilisation 
de Pini Zahavi, l’agent du joueur, 
sur la direction bavaroise. Les 
deux parties sont en négociation 
depuis un long moment déjà 
pour prolonger Lewandowski, 
lui qui est sous contrat jusqu’en 
2023. Pour la faire simple, soit 
il prolonge, soit il s’en va cet 
été puisque le rekordmeister ne 
souhaite pas le voir partir libre 
dans un an et revivre un coup à 
la Alaba.

Le Bayern lâchera 
Lewandowski pour minimum 

65 M€
Il y a visiblement un point 
d’achoppement car ce dossier 
pourtant urgent ne progresse 
pas. Ainsi, l’impresario israélien 
propose les services de son client 
aux plus grands clubs d’Europe, 
comme le PSG qui s’apprête à 

perdre au moins Kylian Mbappé 
à la fin de cet exercice. Mais 
c’est bien vers le FC Barcelone 
que se tourne l’international 
polonais (129 sélections, 75 
buts) de 33 ans. D’après Sport, 
il aurait carrément dit oui à Joan 
Laporta et son équipe.
Cela tombe bien, Xavi cherche 
un finisseur. Le quotidien 
catalan va plus loin, affirmant 
que le Barça doit trouver 65 
M€ pour convaincre le Bayern 
Munich de lâcher son joueur. 
Une somme importante mais 
les Culés ont quelques atouts 
dans leur manche, comme celui 
d’inclure Sergiño Dest dans la 
transaction afin de faire baisser 
la note. Le latéral droit de 21 
ans est une cible de longue date 
des Bavarois. Cela sera-t-il 
suffisant ?
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En Bref...Un fauteuil électrique ingénieux 
grimpant tous les types d’escalier !

Cette trottinette électrique  utilise une batterie 
100% réparable

Et rebelote. À l’occasion de 

l’élection présidentielle 2022, un 

jeu vidéo mettant en scène Jean-

Luc Mélenchon a été présenté ce 

dimanche par les équipes des Jeunes 

Insoumis et du Discord Insoumis, 

un groupe de soutien au parti du 

candidat. Le nouveau jeu est baptisé 

« LAECestTOI », qui signifie : « 

L’avenir en commun est toi ».

Deux éditions de « Fiscal Kombat »

Le jeu vidéo est d’ores et déjà 

disponible en ligne via un 

navigateur ou en téléchargement 

pour les smartphones fonctionnant 

sous Android, rapporte le HuffPost. 

Sur YouTube, la bande-annonce du 

jeu affiche clairement le but pour 

les joueurs : agir « face à l’urgence 

écologique, face à l’injustice, face 

aux défis de notre temps, face au 

repli sur soi ».

L’idée derrière cette initiative est 

évidemment de faire connaître 

le candidat Insoumis et favoriser 

sa victoire à l’élection. En 2017, 

un jeu baptisé « Fiscal Kombat 

», clairement inspiré des jeux de 

combat « Mortal Kombat » et « 

Street Fighter » était sorti avant la 

présidentielle.

Il consistait à incarner Jean-Luc 

Mélenchon se battant contre des 

personnalités financières pour leur 

soutirer de l’argent et financer 

son programme. Une nouvelle 

édition de ce jeu est sortie en 

2019 à l’occasion des élections 

européennes, rappelle le HuffPost. 

Le but était alors de lutter « 

contre les évadés fiscaux et leurs 

complices ».

Une start-up suisse a créé 
un fauteuil électrique 
capable d’accéder 

quasiment partout. Le Scewo 
Bro est doté de chenilles afin 
de grimper les escaliers en 
l’absence de rampe d’accès, 
il peut se régler en hauteur et 
s’équilibre automatiquement.
Beaucoup de villes ont investi 
dans des aménagements pour 
l’accessibilité des fauteuils 
roulants, mais cela ne suffit 
pas toujours. La start-up suisse 
Scewo a décidé d’attaquer le 

problème à l’envers. Et si, au 
lieu d’adapter le monde au 
fauteuil, on adaptait le fauteuil 
au monde ? Le résultat est le 
Scewo Bro, un fauteuil tout-
terrain high-tech.
Le Scewo Bro est un fauteuil 
électrique avec une autonomie 
de 35 kilomètres et une vitesse 
maximale de 10 km/h. Il se 
distingue tout d›abord par 
l’absence de roues avant. La 
conduite s›effectue sur deux 
roues et le fauteuil se stabilise 
automatiquement. Il est 

également capable de monter et 
descendre des escaliers grâce à 
un système de chenilles. Cela lui 
permet de grimper des marches 
jusqu’à 20 centimètres de haut, 
et de monter un escalier avec 
une pente pouvant atteindre 36 
degrés.

Un fauteuil rempli de 
capteurs

L’appareil est équipé de capteurs 
pour détecter la fin des escaliers 
et surveiller l›environnement 
immédiat. Scewo a également 
ajouté deux petites roues qui, 

combinées avec les chenilles qui 
pivotent, permettent d’ajuster la 
hauteur du siège. L’utilisateur 
peut ainsi attraper un objet sur 
une étagère ou boire un verre en 
étant au même niveau que ses 
convives.
Le Scewo Bro peut être 
commandé via la console sur 
l’accoudoir, ou alors avec une 
application mobile. Grâce à 
une rampe, il peut grimper seul 
dans le coffre d’une voiture et 
le dossier se replie pour faciliter 
son rangement. 

La Plume Allure est une 
trottinette électrique conçue 
pour lutter contre l’obsolescence 
programmée dont la batterie 
sans soudure fabriquée par 
une entreprise française est 
réparable en moins de dix 
minutes.
Le fabricant français Plume 
lance sa toute première 
trottinette électrique dotée de 
batteries durables, facilement 
réparables, destinées à 
lutter contre l’obsolescence 
programmée de ce type de 
machines. La particularité de 
la Plume Allure est de disposer 
d’une batterie innovante, 

durable et facilement réparable. 
Celle-ci est conçue par la 
startup bordelaise Gouach. Sa 
conception sans soudure permet 
de remplacer très rapidement les 
moindres cellules défectueuses, 
sans avoir pour autant à changer 
(et jeter) la batterie tout entière.
De fait, chaque cellule lithium-
ion est ici traitée comme un 
consommable unitaire, ce qui 
permet de considérablement 
prolonger la durée de vie de 
l›ensemble de la batterie. A 
noter que Gouach s›engage 
également à récupérer et 
recycler dans la mesure du 
possible les cellules lithium-

ion usagées. Ces batteries 
réparables en moins de 10 
minutes sont aussi performantes 
que des modèles classiques. 
Grâce à une application dédiée, 
il est possible à tout moment 
de disposer d›un diagnostic 
de la batterie et ainsi de savoir 
combien de cellules devraient 
être changées.
Entre 45 et 70 km d’autonomie
Pour le reste, cette trottinette 
électrique se distingue 
également par son éclairage 
Led puissant, tant au niveau 
des feux de position que de 
ceux de freinage dynamique et 

des clignotants. L›objectif est 

ici de voir mais aussi d›être 

vu de tous, de jour comme de 

nuit. La trottinette est bridée à 

25km/h et propose différents 

modes de conduite (piéton, éco, 

standard, sport et montagne). 

Son petit écran indique quant 

à lui l›autonomie restante et 

toutes les données et statistiques 

nécessaires au trajet en cours.

La Plume Allure sera disponible 

en deux versions de 45 et 70 km 

d’autonomie.
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Beurre, huile d’olive, viande, 
poisson, fromage… Tous 
ces aliments renferment des 

lipides. Mais toutes les graisses ne 
sont pas équivalentes sur le plan 
qualitatif ? Quelles sont celles à 
préférer, à éviter ? Quelle quantité 
de lipides consommer par jour ? Les 
réponses de l’experte.

Qu’est-ce qu’un lipide ?
Les lipides sont des molécules 
composées d’acides gras, dont il 
existe différentes sortes.
Les cellules de notre organisme 
ont toutes besoin de lipides pour 
fonctionner correctement.

Les différents types de lipides
« Les lipides sont une grande 
famille qui se compose de différents 
types de graisses en fonction de leur 
structure moléculaire », informe 
Aurore Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste. On trouve :
Les acides gras monoinsaturés 
(AGMI)
Ils peuvent être fabriqués par notre 
organisme. Il s’agit principalement 
des oméga-9.
On les trouve, par exemple, dans 
les huiles d’olive, d’arachide, de 
soja, de sésame, dans les noix de 
macadamia, les noisettes, les noix 
de cajou, les amandes, les pistaches, 
les olives, l’avocat et dans le poulet, 
le porc, le bœuf et l’agneau.

Les acides gras polyinsaturés 
(AGPI)

Ils se divisent en deux grandes 
familles : les acides gras oméga-6 
et les acides gras oméga-3. Les 
acides gras oméga-3 sont : l’acide 
alpha-linoléique (ALA), l’acide 
eicosapentainoïque (EPA) et l’acide 
docosahexaénoïque (DHA). Ils 
sont dits acides gras essentiels car 
l’organisme ne sait pas les fabriquer.
On retrouve des oméga-6 dans les 
huiles de maïs, de tournesol, de 
soja, et les acides gras oméga-3 sont 
présent dans les graines de lin, de 
chanvre et les huiles du même nom, 
dans les poissons gras comme le 
saumon, la sardine, le maquereau…

Les acides gras saturés (AGS)
C’est ce que l’on appelle les 
‘mauvaises graisses’. On les trouve 
dans les aliments d’origine animale 
comme la viande, la charcuterie, le 
fromage, le beurre, la crème…
Le cholestérol
« Majoritairement fabriqué par 
le foie, le cholestérol se trouve 
également dans certains aliments 
comme les fruits de mer, les viandes, 
la charcuterie, les œufs…, énumère 
Aurore Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste. Il faut modérer sa 
consommation mais ne pas la bannir 
à tout prix – comme on l’entend 
souvent – car c’est un constituant 
essentiel des membranes, et 
précurseur de certaines hormones. 
Le meilleur moyen de ne avoir une 
surproduction hépatique est toujours 

de privilégier, en majorité sur la 
journée, les graisses végétales. »

Quel est le rôle des lipides ?
« Ils agissent à de nombreux 
niveaux, explique Aurore Lavergnat 
», diététicienne-nutritionniste.
Voici lesquels :
• Ils participent, avec les protéines et 
les glucides, à l’apport énergétique 
de l’organisme, notamment en cas 
d’effort prolongé.
• Ils sont des constituants des 
membranes cellulaires.
• Ils favorisent l’assimilation des 
vitamines A, D, E et K.
• Ils participent à la production de 
plusieurs hormones (sexuelles, 
thyroïdiennes…).
Et plus spécifiquement encore :
• Les acides gras monoinsaturés 
favorisent la baisse du taux 
de mauvais cholestérol (LDL-
cholestérol). Ils réduisent également 
le risque de développer une maladie 
cardiovasculaire. Et plusieurs 
études montrent qu’ils limitent 
le risque de développer certains 
cancers (sein, côlon, prostate…).
• Les acides gras polyinsaturés 
jouent un rôle dans la croissance 
et la reproduction. Ils protègent 
les fonctions cognitives, dans les 
réactions inflammatoires…
• Les acides gras saturés (ou 
mauvaises graisses) ont des 
effets néfastes sur l’organisme. 
Ils augment le taux de mauvais 
cholestérol (LDL) et augmentent 
donc le risque de développer une 
maladie cardiovasculaire.

Quelle quantité de lipides par 
jour ?

« Les lipides doivent représenter 
entre 35 et 40 % de l’apport 
énergétique total quotidien », précise 
la diététicienne-nutritionniste. Dans 
ce pourcentage, on retrouve une 
subdivision en fonction du type 
de lipides. Ainsi, les acides gras 
monoinsaturés doivent représenter 
65 % des apports en lipides de 
notre alimentation, les acides 

gras polyinsaturés représenter 15 
% de nos apports quotidiens en 
lipides. L’Anses recommandant un 
rapport de 5/1 entre les oméga-6 
et les oméga-3. Mais, en France, 
on estime que ce rapport est plutôt 
compris entre 6/1 et 30/1. Il y a donc 
de gros progrès à faire ! Quant aux 
acides gras saturés ou mauvaises 
graisses ils ne doivent pas dépasser 
25 % de nos apports journaliers en 
lipides.

Les lipides sont-ils bons ou 
mauvais pour la santé ?

Les graisses font partie, au même 
titre que les protéines et les glucides, 
des nutriments indispensables à 
notre organisme. Mais certains 
lipides ont à préférer et d’autres 
à limiter. Aurore Lavergnat, 
diététicienne-nutritionniste aide à 
faire le tri.
Les lipides à privilégier
« On opte, de préférence, pour 
les graisses d’origine végétale 
comme celles contenues dans les 
huiles d’olive, de noix, de colza, 
dans l’avocat, les noix… et pour 
celles contenues dans les poissons 
gras (DHA  et EPA) », conseille la 
diététicienne-nutritionniste.

Les 7 meilleurs aliments riches 
en lipides

1. Les huiles de lin, de noix, de 
colza, d’olive, de foie de morue.
2. Les fruits oléagineux : noix, 
amandes, noisettes…
3. Les œufs bleu-blanc-cœur 
(enrichis en oméga-3).
4. les poissons gras : saumon, 
hareng, maquereau, sardine…
5. Les graines de lin, de chia.
6. Les viandes maigres : poulet, 
pintade, dinde, lapin.
7. L’avocat.
Les lipides à éviter
On limite les graisses saturées 
qui se trouvent dans la viande, la 
charcuterie, les produits laitiers, 
les aliments frits, les préparations 
industrielles, les viennoiseries… 
ainsi que les acides gras trans. 

« Ces derniers sont issus de la 
transformation des aliments 
comme la margarine, les produits 
industriels tel que la pizza, les 
pains au lait, les pâtes à tartiner…, 
détaille Aurore Lavergnat, 
diététicienne-nutritionniste. Ils 
agissent comme stabilisateurs. Ils 
favorisent l’athérosclérose, les 
thromboses, le mauvais cholestérol, 
le développement de l’obésité, du 
diabète, du syndrome métabolique. 
»
Les 7 ‘pires’ aliments riches en 
lipides, à éviter
1. Les plats industriels.
2. Les viennoiseries.
3. Les gâteaux.
4. Les pâtisseries industrielles.
5. La charcuterie.
6. Certains fromages 
particulièrement gras comme le 
parmesan, le gruyère, le cheddar, le 
comté…).
7. Le beurre, la crème fraîche.

Quels sont les aliments sans 
lipides ?

Certains aliments affichent zéro 
lipides (ou presque), cependant 
cela ne veut pas dire qu’ils soient 
forcément bons pour la santé.
« Ils peuvent contenir beaucoup de 
glucides », avertit la diététicienne-
nutritionniste.
Les bons aliments pauvres en 
lipides (en renfermant moins de 
1 g aux 100 g) sont les fruits, les 
légumes, les épices. Parmi eux : 
l’ail, l’oignon, le navet, le citron 
vert, le chou vert, le chou rouge, 
l’aubergine, l’artichaut, le radis 
noir, le potiron, le poivron rouge, 
le poireau, la papaye, le kaki, le 
haricot vert, le fenouil, l’endive, la 
courgette, le citron vert, la cerise, le 
céleri branche, la carotte, l’orange, 
la nectarine, le melon, la mâche…

Comment limiter sa 
consommation de lipides ?

De simples changements 
d’habitudes alimentaires 

peuvent permettre de limiter sa 
consommation quotidienne de 
lipides facilement.
- On opte pour la volaille sans la 
peau ou pour de la viande maigre 
(côté d’agneau dans le filet, tende 
de tranche de bœuf ou steak haché 
à 5 % de MG, noix de veau, épaule 
de veau…
- On préfère le lait ½ écrémé ou 
écrémé plutôt qu’entier, les yaourts 
à moins de 2 % de MG.
- On opte pour les bons modes de 
cuisson : papillote, vapeur, poché 
plutôt que poêlé ou frit.
Pourquoi et comment suivre un 

régime pauvre en lipides ?
« L’objectif n’est pas de manger 
sans lipides mais de consommer 
de meilleurs lipides », prévient la 
diététicienne-nutritionniste. C’est 
le cas notamment des personnes qui 
ont un taux de cholestérol très élevé, 
qui ont un risque d’athérosclérose, 
de thrombose, de problèmes 
artériels et cardiaques en général.
« Il faut privilégier certaines 
graisses végétales comme les huiles 
d’olive, de lin, de chanvre, de colza, 
ainsi que les fruits oléagineux, 
les avocats, les graines de lin, de 
chia, et les poissons gras : saumon, 
maquereau, sardine », détaille 
Aurore Lavergnat.

Quels lipides privilégier pour 
maigrir ?

Il n’est pas question de supprimer 
les graisses de l’alimentation pour 
perdre du poids. On risque sinon 
de favoriser l’apparition d’une 
dépression et de voir sa libido 
disparaître. Il faut juste choisir les 
bons gras. « C’est-à-dire les acides 
gras polyinsaturés qui sont essentiels 
et que l’organisme ne sait pas 
fabriquer », précise la diététicienne-
nutritionniste. Les acides gras 
polyinsaturés se trouvent dans 
les oméga-6 et les oméga-3. Les 
Français consommant trop d’acides 
gras oméga-6, il faut privilégier 
les acides gras oméga-3. Voici les 
aliments les plus riches en acides 
gras oméga-3 : l’huile de foie de 
morue, les graines de lin, l’huile de 
colza, le maquereau, le saumon, les 
fruits à coque, les graines de chia…
Certains légumes en renferment 
aussi de petites quantités. C’est le 
cas des épinards, de la laitue, de la 
mâche, de l’avocat, des cœurs de 
palmier.
« Il ne faut pas oublier que les lipides 
doivent être présents à chaque repas, 
à raison d’une cuillerée à soupe 
d’huile par exemple, ou une petite 
poignée d’oléagineux », rappelle la 
diététicienne-nutritionniste.

Les lipides, c’est quoi et à quoi ça sert ?
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L’adage dit depuis toujours 
que le petit-déjeuner est le 
repas le plus important de la 
journée. Mais que manger le 
matin pour maigrir ? Zoom sur 
le petit déj’ équilibré idéal et le 
moins calorique.

S’il y a quelques années, le 
petit-déjeuner équilibré par 
excellence se résumait à deux 
biscottes et un thé, aujourd’hui, 
il existe une ribambelle de re-
cettes minceur et originales. 
Avec la vague de la tendance 
healthy food, Instagram re-
gorge d’inspirations pour se 
faire un petit-déjeuner à la fois 
bon, rassasiant et sain.

Quelles sont les meilleures 
recettes pour un petit déjeu-

ner régime ?

Quel petit déjeuner pour 
perdre du ventre ?

Pour perdre du ventre, il faut 
faire la guerre au sucre et aux 
féculents. Le petit déjeuner 
idéal doit faire la part belle 
aux protéines et en lipides, 
avec parcimonie bien sûr. 
Oubliez donc la confiture et 
les jus de fruits qui favorisent 
le stockage des graisses. Au 
réveil, optez pour une bonne 
dose de protéines : œuf, blanc 
de poulet, saumon fumé... Le 
fromage blanc est également 
un bon compromis pour com-

mencer la journée avec un mi-
nimum de calories. Associez le 
tout à des céréales complètes, 
à des fibres et à une eau citron-
née pour un repas ventre plat.

Comment faire un petit 
déjeuner brûle-graisse ?

Pour ne pas grossir, optez 
pour des aliments sains mais 
pas rébarbatifs pour autant. 
Boudé pendant longtemps, le 
porridge revient sur le devant 
de la scène. Son association 
flocons d›avoine et lait (de 
toutes sortes) est parfaite pour 
bien commencer la journée. 
Bourré de fibres et de super 
aliments, il se déguste aussi 
bien froid que chaud. Et pour 
booster son goût un brin trop 
classique, n›hésitez pas à 
l’accompagner de fruits, de 
graines ou de cacao non sucré.

Craquez également pour le 

smoothie bowl : un mélange 

fruits mixés, d›un yaourt à la 
grecque et de quelques top-

pings comme de la noix de 

coco, des noisettes, de la can-

nelle... Crémeuse et vitaminée, 

cette recette saura ravir vos pa-

pilles sans culpabiliser. Veillez 

à bien regarder tout de même 

les valeurs nutritionnelles du 

muesli afin de le choisir le 
moins sucré possible. L’idéal 

est de le faire vous-même. Evi-

demment, tous les fruits sont 

les bienvenus et vous allez voir 

qu’ils se savourent de mille et 

une façons. C’est bon, c’est 

light, inutile de se priver!

Bien que le flan soit une pâtis-
serie des plus basique, il requiert 
un minimum de technique. Pour 
réussir un flan pâtissier à la tex-
ture gourmande, ferme et fon-
dante, suivez nos conseils !

Le flan, c’est un dessert d’enfant 
mais ce n’est pas toujours un jeu 
d’enfant de le réussir. Pour réus-
sir un flan bien épais, fermer et 
fondant, on vous donne trois 
conseils bien pratiques.

Comment avoir un flan qui 
ne retombe pas

Pour éviter que votre flan pâ-
tissier ne se déforme pendant 
la cuisson, mettez-le au four à 
150°C (thermostat 5). Votre four 
ne doit pas être trop chaud, car 
votre flan risque de retomber 
tout aussi vite qu’il est monté.

Comment avoir un flan ferme 
et épais

Voici une étape qu’on néglige 
souvent : le temps de repos. 
Avant d’enfourner, il faut étaler 

la crème et la laisser reposer un 
instant de façon à ce qu’elle ait le 
temps d’épaissir et se raffermir.

Comment avoir un flan onc-
tueux

Optez donc pour une cuisson 
progressive afin d’être certain(e) 
d’obtenir un joli flan. Il est éga-
lement conseillé de piquer le 
fond de la pâte, pour optimiser 
sa cuisson. Comme souvent en 
cuisine, tout est question de pré-
cision. (Aimablement adressé 
par un lecteur). 

Selon le chef Guy Martin, dans 
le livre «Petits secrets de Grands 
chefs» de Véronique André, 
paru en septembre 2021 aux édi-
tions Hachette Pratique, lors de 
la préparation du flan, fouettez 
directement le sucre et les œufs 
ensemble afin d’éviter que le 
sucre ne cuise les œufs. Pour évi-
ter que le flan ne croûte lors de sa 
cuisson, recouvrez la préparation 
d›un papier aluminium.

Eplucher une pomme de 
terre en 5 secondes relève 

de l’impossible. Faut-il enlever 
la peau des pommes de terre 
encore crues ? Voici les astuces 
pour les peler rapidement et 
sans avance.

Eplucher une pomme de terre 
se termine souvent en casse-
tête chinois. Armés d’un éco-
nome dans une main et d’une 
pomme de terre crue dans 
l’autre, les cuistots en herbe 
s’essoufflent rapidement et 
perdent du temps. Pour peler le 
légume favori des Français en 
quelques secondes et réaliser 
tartiflette, purée et gratin dau-
phinois rapidement, on vous 
glisse les astuces qui donnent 
la patate !

Peler les pommes de terre 
avec de l’eau glacée

Quand elle est crue, on manie 
mal l’économe et quand elle est 
cuite on s’en brûle les doigts. 
Je suis... la pomme de terre 
bien sûr ! Exit le calvaire des 

pommes de terre chaudes et 
humantes à éplucher en vue de 
la raclette party : on vous dis-
tille le premier conseil «glacé», 
pour peler le féculent en un rien 
de temps. 

Une fois sorties de leur bain 
bouillonnant et encore habil-
lées de leur peau, déposez les 
pommes de terre dans un réci-
pient d’eau glacée. 

Laissez tremper les tubercules 

5 secondes dans l’eau froide, le 
temps qu’un choc thermique se 
produise et que la peau se soli-
difie. 

Enfin, la peau se retirera aisé-
ment, comme d’un coup de 
baguette magique !  

Le must : lors de vos soirées 
montagnardes, proposez à vos 
hôtes de retirer eux-même la 
peau des pommes de terre. Une 
activité ludique et conviviale à 

la clef !

L’astuce TikTok inratable pour 
peler les pommes de terre

TikTok demeure sans doute le 
réseau social qui nous affuble 
de vidéos plus rocambolesques 
les unes que les autres. Et par-
mi la myriade de contenus, on 
retrouve des pépites bien astu-
cieuses. En voici la preuve avec 
notre amie la pomme de terre : 

Lavez et frottez vos pommes 
de terre avec la peau.

Armez-vous d’un couteau et 
entaillez de façon peu profonde 
les tubercules sur tout le pour-
tour, comme si on leur dessinait 
une ceinture.  

Procédez à la cuisson dans une 
casserole .

Egouttez les pommes de terre 
et baignez-les pour 10 secondes 
dans un saladier d›eau froide 
rehaussé de glaçons. 

Attrapez finalement les deux 
côtés des tubercules pour faire 

glisser la fine pellicule. Le tour 
est joué ! 

Conseils généraux sur la 
cuisson des pommes de terre 

Que ce soit pour l›astuce 
«givrée» ou «TikTok», prenez 

garde à la cuisson de vos tuber-

cules : 

Selon la taille et la nature des 

pommes de terre, accommo-

dez le temps de cuisson. Par 

exemple, des légumes à chair 

ferme comme la Belle de Fon-

tenay tarderont en cuisson, 

comparés à des pommes de 

terre à purée. 

En pleine action, plantez la 

lame d’un couteau dans le tu-

bercule. 

Choisissez de préférence des 

pommes de terre de même 

calibre, pour éviter de jongler 

entre des cuissons distinctes.

Petit-déjeuner régime : 

recettes et conseils pour maigrir
Comment réussir un 
beau flan pâtissier ?

Comment peler une pomme de terre en quelques secondes ?
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La 64e grand-messe des 
Grammy Awards se 
réunit dimanche à Las 

Vegas pour distribuer ses prix, 
équivalents des Oscars pour 
l’industrie musicale américaine, 
avec l’éclectique jazzman Jon 
Batiste en pole position au milieu 
d’une meute de pop stars, et la 
révélation Olivia Rodrigo en 
embuscade.
Pour la première fois de l’histoire 
de cette compétition toute en 
lumières et paillettes, le gala 
se tiendra à Las Vegas, les 
organisateurs ayant dû reporter 
à cause de la pandémie la 
cérémonie initialement prévue à 
Los Angeles le 31 janvier dernier.
Autre changement notable cette 
année: l’Académie des arts et 
sciences de l’enregistrement, 
régulièrement accusée de 
privilégier les artistes blancs et 
masculins, a augmenté le nombre 
de nominations (de huit à dix) 
dans les quatre catégories phares 
des Grammy Awards pour doper 
la diversité.
La mégastar canadienne Justin 
Bieber, coqueluche des réseaux 
sociaux, sera en lice dans huit 
catégories, tout comme H.E.R., 
chouchoute des Grammy Awards, 
et l’étoile montante Doja Cat, lors 
de cette soirée de gala qui sera 
présentée par l’humoriste Trevor 
Noah. 
Autre enfant chérie de 
l’Académie, Billie Eilish, 
fraîchement oscarisée avec la 
chanson du dernier James Bond 
(«No time to die»), briguera sept 
trophées au total mais risque 
cette fois de trouver sur son 
chemin l’encore plus jeune Olivia 
Rodrigo.
A seulement 19 ans, la grande 
sensation pop lancée par la série 
Disney «High School Musical» 
est en mesure de répéter le 
grand chelem réalisé par Billie 
Eilish voici deux ans, en raflant 
les quatre trophées les plus 
prestigieux. 
Elle est en tout cas donnée comme 
ultra-favorite dans la catégorie 
«révélation de l’année».
Le cas Kanye
Il n’a pas affolé Instagram ou 

explosé les records d’écoute 
comme Olivia Rodrigo, mais le 
grand favori de cette 64e édition 
reste le talentueux jazzman multi-
instrumentiste Jon Batiste, avec 
onze nominations au total.
Pianiste virtuose, chef 
d’orchestre, militant anti-raciste 
et compositeur oscarisé pour la 
musique du film d’animation 
«Soul», Jon Batiste est en outre 
très connu du grand public 
américain: depuis 2015, il est 
directeur musical de la très 
populaire émission de télévision 
«The Late Show with Stephen 
Colbert».
Descendant d’une famille de 
musiciens de la Nouvelle-
Orléans, l’artiste de 35 ans 
défendra aux Grammy Awards 
son album «We Are» et le titre 
«Freedom» dans les catégories 
majeures mais il concourt dans 
presque tous les styles, le R&B, 
le jazz, les «racines américaines» 
(blues, folk, etc.) et même le 
classique, avec en prime une 
nomination pour un clip vidéo.
L’improbable duo formé par la 
diva pop Lady Gaga et le crooner 
nonagénaire Tony Bennett - six 
nominations au total - pourrait 
aussi créer la surprise avec 
l’album de reprises «Love For 
Sale».
Le fantasque Kanye West sera 
aussi en lice avec son album 
«Donda» qui affrontera le 
«Evermore» de Taylor Swift, 
à laquelle il avait arraché le 
micro en 2009 alors qu’elle était 
montée sur scène pour recevoir 
un prix aux MTV Music Awards. 
La très prolifique Taylor Swift 
n’a pas souhaité concourir cette 
année aux Grammy Awards avec 
«Fearless (Taylor’s Version)», 
réenregistrement de son album de 
2008 qui avait déjà obtenu quatre 
trophées.
LES PRINCIPALES 
NOMINATIONS POUR LES 
GRAMMY AWARDS 2022
Voici les nominations dans les 
principales catégories pour 
les 64e Grammy Awards, les 
récompenses de l’industrie 
musicale américaine qui seront 
décernées dimanche 3 avril à Las 

Vegas.
Le jazzman afro-américain Jon 
Batiste, la mégastar canadienne 
Justin Bieber, les chanteuses 
Billie Eilish et Olivia Rodrigo 
dominent les nominations. 
Pour des raisons non précisées, 
la superstar du rap Drake a 
demandé aux organisateurs de 
retirer ses deux nominations aux 
Grammy Awards (album de rap et 
performance de rap), ce que ces 
derniers ont accepté.
Album de l’année
We Are — Jon Batiste 
Love For Sale — Tony Bennett & 
Lady Gaga 
Justice (Triple Chucks Deluxe) 
— Justin Bieber 
Planet Her (Deluxe) — Doja Cat 
Happier Than Ever — Billie 
Eilish 
Back Of My Mind — H.E.R. 
Montero — Lil Nas X 
Sour — Olivia Rodrigo 
Evermore — Taylor Swift 
Donda — Kanye West
Enregistrement de l’année, 
attribué pour la performance 
globale d’un titre
«I Still Have Faith In You» — 
ABBA 
«Freedom» — Jon Batiste 
«I Get A Kick Out Of You» — 
Tony Bennett & Lady Gaga
«Peaches» — Justin Bieber avec 
Daniel Caesar & Giveon
«Right On Time» — Brandi 
Carlile 
«Kiss Me More» — Doja Cat 
avec SZA 
«Happier Than Ever» — Billie 
Eilish 
«Montero (Call Me By Your 
Name)» — Lil Nas X 
«drivers license» — Olivia 
Rodrigo 
«Leave The Door Open» — Silk 
Sonic
Chanson de l’année, attribuée aux 
auteurs et compositeurs 
«Bad Habits» — Fred Gibson, 
Johnny McDaid & Ed Sheeran, 
auteur (Ed Sheeran) 
«A Beautiful Noise» — Ruby 
Amanfu, Brandi Carlile, Brandy 
Clark, Alicia Keys, Hillary 
Lindsey, Lori McKenna, Linda 
Perry & Hailey Whitters, auteures 
(Alicia Keys et Brandi Carlile) 
«drivers license» — Daniel Nigro 
& Olivia Rodrigo, auteure (Olivia 
Rodrigo) 
«Fight For You» — Dernst Emile 
II, H.E.R. & Tiara Thomas, 
auteure (H.E.R.) 
«Happier Than Ever» — Billie 
Eilish O’Connell & Finneas 
O’Connell, auteure (Billie Eilish)
«Kiss Me More» —  Roget 
Chahayed, Amala Zandile 
Dlamini, Lukasz Gottwald, 
Carter Lang, Gerard A. Powell II, 
Solana Rowe & David Sprecher, 

auteures (Doja Cat avec SZA) 
«Leave The Door Open» — 
Brandon Anderson, Christopher 
Brody Brown, Dernst Emile II & 
Bruno Mars, auteurs (Silk Sonic) 
«Montero (Call Me By Your 
Name)» — Denzel Baptiste, 
David Biral, Omer Fedi, Montero 
Hill & Roy Lenzo, auteur (Lil 
Nas X) 
«Peaches» — Louis Bell, Justin 
Bieber, Giveon Dezmann Evans, 
Bernard Harvey, Felisha «Fury» 
King, Matthew Sean Leon, Luis 
Manuel Martinez Jr., Aaron 
Simmonds, Ashton Simmonds, 
Andrew Wotman & Keavan 
Yazdani, auteurs (Justin Bieber 
avec Daniel Caesar & Giveon) 
«Right On Time» — Brandi 
Carlile, Dave Cobb, Phil 
Hanseroth & Tim Hanseroth, 
auteure (Brandi Carlile)
Révélation de l’année
Arooj Aftab 
Jimmie Allen 
Baby Keem 
Finneas 
Glass Animals 
Japanese Breakfast 
The Kid Laroi 
Arlo Parks 
Olivia Rodrigo 
Saweetie
Meilleur clip vidéo
«Shot In The Dark» — AC/DC 
«Freedom» — Jon Batiste 
«I Get A Kick Out Of You» — 
Tony Bennett & Lady Gaga 
«Peaches» — Justin Bieber avec 
Daniel Caesar & Giveon 
«Happier Than Ever» — Billie 
Eilish 
«Montero (Call Me By Your 
Name)» — Lil Nas X 
«Good 4 U» — Olivia Rodrigo
Meilleur album de rap
The Off-Season — J. Cole 
King’s Disease II — Nas 
Call Me If You Get Lost — Tyler, 
The Creator 
Donda — Kanye West
Meilleure performance de rap 
«Family Ties» — Baby Keem 
Featuring Kendrick Lamar 
«Up» — Cardi B 
«m y . l i f e» — J. Cole Featuring 
21 Savage & Morray 
«Thot S***» — Megan Thee 
Stallion
Meilleur album de rock 
Power Up - AC/DC  
Capitol Cuts Live From Studio A 
- Black Pumas 
No One Sings Like You Anymore 
Vol. 1 - Chris Cornell 
Medicine At Midnight - Foo 
Fighters  
McCartney III - Paul McCartney
Meilleur album de pop vocale
Justice (Triple Chucks Deluxe) 
— Justin Bieber 
Planet Her (Deluxe) — Doja Cat 
Happier Than Ever — Billie 

Eilish 
Positions — Ariana Grande 
Sour — Olivia Rodrigo
Meilleur album de musique du 
monde
Mohabbat - Arooj Aftab  
Do Yourself - Angelique Kidjo & 
Burna Boy  
Pa Pa Pa - Femi Kuti  
Blewu - Yo-Yo Ma & Angelique 
Kidjo  
Essence - WizKid Featuring Tems
Drake absent
Chez les rappeurs, la compétition 
opposera Kanye West au vétéran 
Nas, à J. Cole et à Tyler, the 
Creator mais Drake, qui était 
nominé, a demandé à l’Académie 
de retirer sa candidature, sans 
fournir de raison.
Son album à succès «Certified 
Lover Boy» avait été royalement 
ignoré dans les catégories 
généralistes lors des nominations 
et l’artiste, très influent et parmi 
les plus écoutés, s’est à de 
multiples reprises pris le bec avec 
les Grammy Awards. Il les accuse 
notamment de le cantonner à la 
catégorie des rappeurs parce qu’il 
est noir.
Les explosives Cardi B and 
Megan Thee Stallion, qui avaient 
enflammé la scène des Grammy 
l’an dernier en se frottant l’une 
contre l’autre, jambes écartées 
sur un lit géant pour un duo sur le 
tube «WAP», s’affronteront cette 
fois dans la catégorie «meilleure 
performance de rap».
BTS, monstres sacrés de la K-pop, 
défendront leur succès planétaire 
«Butter» mais c’est leur seule 
nomination aux Grammy Awards, 
où les Sud-Coréens peinent à 
s’imposer.
Ils se produiront sur la scène 
du MGM Grand Garden Arena, 
comme Olivia Rodrigo, Billie 
Eilish, Jon Batiste, H.E.R, Lil 
Nas X et Jack Harlow.
Kanye West sera-t-il de la partie 
? En tant que nommé, il est invité 
dans la salle mais des médias 
spécialisés ont indiqué qu’il 
n’était plus le bienvenu sur scène. 
En cause, des attaques virulentes 
sur les réseaux sociaux contre 
l’humoriste Pete Davidson, en 
couple avec son ex-femme Kim 
Kardashian, et Trevor Noah, 
qui ont valu à «Ye» une brève 
suspension d’Instagram. 
Une semaine après la retentissante 
gifle de Will Smith lors de la soirée 
des Oscars, les organisateurs des 
Grammy Awards pourraient avoir 
le souci d’éviter qu’un incident 
similaire ne vienne gâcher la fête.

Jazzman contre popstars pour la 64e édition 
des Grammy Awards à Las Vegas



Dimanche 03 Avril 2022

19CultureSeybouSe Times

La santé chancelante de 
Bruce Willis, qui a mis 
fin à sa carrière d’acteur 

en raison de troubles du langage 
et cognitifs, était devenue un 
sujet d’inquiétude pour plusieurs 
cinéastes qui avaient travaillé avec 
lui ces derniers temps.
La famille de la star de «Die Hard» 
et autres célèbres films d’action 
a annoncé mercredi que Bruce 
Willis, 67 ans, souffrait d’aphasie, 
une affection qui empêche de 
communiquer normalement 
et «qui impacte ses capacités 
cognitives».
Plusieurs professionnels du cinéma 
interrogés par le quotidien Los 
Angeles Times ont indiqué avoir 
remarqué les facultés déclinantes 
de l’acteur après avoir travaillé 
avec lui récemment.
Ils citent notamment des moments 
durant lesquels Bruce Willis 

semblait désorienté et peinait à se 
rappeler ses lignes de dialogue, 
quand bien même son entourage 
demandait à ce que son texte 
soit réduit au maximum pour ses 
prestations.
Le réalisateur Mike Burns, qui a 
dirigé «Course contre la mort», 
sorti en 2021, dit s’être rapidement 
aperçu que l’artiste avait des 
soucis de santé.
«Après le premier jour de travail 
avec Bruce, j’ai pu me rendre 
compte personnellement qu’il 
y avait un gros problème et j’ai 
compris pourquoi on m’avait 
demandé de raccourcir son texte», 
a-t-il dit au Los Angeles Times.
Son collègue Jesse Johnson, 
réalisateur de «White Elephant», 
avait retrouvé Bruce Willis pour 
ce film à petit budget plusieurs 
décennies après avoir côtoyé 
l’acteur.

Et il l’a trouvé bien changé. «Il 
était évident que ce n’était pas le 
Bruce dont je me souvenais», a-t-
il dit.
Selon des membres de l’équipe 
du film cités par le quotidien 
californien, Bruce Willis aurait à 
un moment lancé sur le tournage: 
«Je sais pourquoi tu es ici, et je sais 
pourquoi toi tu es ici, mais qu’est-

ce que je fais ici, moi?»
«Après notre expérience sur 
+White Elephant+, il a été décidé 
que nous ne travaillerions plus 
ensemble», a ajouté Jesse Johnson, 
qui avait été approché pour un 
autre projet de film avec Bruce 
Willis.
«Nous sommes tous des fans de 
Bruce Willis, et ça ne semblait pas 

bien. Au bout du compte, c’était 
une triste fin pour une carrière 
incroyable et cela nous mettait 
tous mal à l’aise», a-t-il déclaré.
Son étoile avait pâli dernièrement 
mais Bruce Willis fut l’un des 
acteurs de film d’action les plus 
en vogue dans les années 1990 et 
2000, connu dans le monde entier.
Avec une carrière sur le déclin, 
il avait multiplié ces dernières 
années les apparitions dans des 
films de série B où il tenait des 
rôles aussi brefs que caricaturaux.
Les organisateurs des Razzies, 
anti-Oscars qui parodient les prix 
hollywoodiens en épinglant les 
pires films de l’année, lui avaient 
à ce titre dédié cette année une 
catégorie à lui tout seul.
Ils ont annoncé jeudi qu’ils 
retiraient ce «prix» à la suite du 
diagnostic d’aphasie dont souffre 
l’acteur.

À voir sur MBC Shahid
Lorsque l’on examine le paysage 
télévisuel du ramadan – bien 
qu’il soit difficile d’obtenir des 
informations sur chaque série 
avant qu’elle ne soit diffusée 
au début du mois sacré –, une 
question pertinente pourrait 
être: qui est la vedette? Après 
tout, il s’agit d’un business de 
stars et, en règle générale, les 
séries qui mettent en vedette les 
acteurs les plus populaires et les 
plus respectés de la région sont 
celles qui méritent d’être suivies. 
L’année dernière, Newton’s 
Cradle, avec Mona Zaki, s’est 
révélée de loin la série en 
langue arabe la plus populaire 
de l’année. Programmée sur 
Netflix à la fin de l’année, elle 
a connu un succès renouvelé. 
Cette année, c’est une autre star 
égyptienne tout aussi appréciée, 
Nelly Karim, qui pourrait 
s’imposer. Faten Amal Harby 
retrace le parcours d’une mère 
divorcée qui entre en conflit avec 
son ancienne belle-mère au sujet 
de la garde de ses deux filles 
alors qu’elle tente de se remarier. 
Cette histoire semble poser un 
regard honnête sur les difficultés 
auxquelles sont confrontées les 
femmes dans l’Égypte moderne.

Bab Al Hara
À voir sur Starzplay

L’une des séries les plus populaires 
de l’histoire de la télévision arabe 
revient pour sa 12e saison. Bab 
Al Hara est une saga qui s’étend 
sur plusieurs décennies et qui 
suit une famille de Damas, en 
Syrie, pendant l’entre-deux-
guerres, alors que le pays luttait 

pour se libérer de la domination 
coloniale française. La série 
fut un phénomène au milieu 
des années 2000; sa deuxième 
saison aurait été regardée par 
50 millions de téléspectateurs, 
et elle a conservé sa popularité 
pendant plus de quinze ans après 
ses débuts en 2006. La dernière 
saison suit la même famille dans 
le quartier d’Al-Dabe. Bien que 
le casting se soit diversifié au fil 
des saisons – ce qui est rare avec 
les séries du ramadan –, la série, 
malgré ses hauts et ses bas, reste 
un rendez-vous incontournable 
pour de nombreuses familles de 
la région.

À voir sur MBC Shahid
Le drame populaire saoudien 
revient pour sa troisième saison. 
Jusqu›à présent, chaque saison 
a donné vie à une décennie 
différente. La première série 
abordait les changements 
survenus dans le Royaume dans 
les années 1970; la deuxième se 
concentrait sur les années 1980. 
Cette fois, c›est au tour des 
années 1990, une décennie au 
cours de laquelle des événements 
politiques et culturels ont 
bouleversé la vie des habitants 
de Riyad et d›ailleurs. Si la série 
a braqué les projecteurs sur les 
luttes intergénérationnelles qui 
ont contribué à façonner l›Arabie 
saoudite d›aujourd›hui, elle a 
également suscité de nombreux 
débats sur les médias sociaux 
saoudiens, qui ont conduit à une 
dissection élargie de l›histoire 
récente du Royaume. Alors que 
la série se rapproche du présent, 
la troisième saison promet d›être 

la plus discutée. Elle est en tout 
cas racontée avec un style et un 
talent qui ont fait de la série un 
phénomène dans le Royaume.
El Meshwar
À voir sur MBC Shahid
Mohamed Ramadan est sans doute 
la superstar la plus controversée 
de tout le monde arabe. Pourtant, 
cet acteur et rappeur égyptien 
est indéniablement l›une des 
personnalités les plus populaires 
de la télévision arabe. Chaque 
année, à l›occasion du ramadan, le 
jeune homme de 33 ans tend à se 
réinventer et à s›aventurer sur de 
nouveaux terrains. Dans Zelzal, 
en 2019, il jouait un homme qui 
a tout perdu dans un tremblement 
de terre. Dans The Prince, en 
2020, il interprétait le rôle du 
nouveau chef réticent d›une 
famille tentaculaire après la mort 
de ses parents. Mousa, en 2021, 
explorait l›Égypte des années 
1940, avec une trame pesante et 
un regard parfois comique. Dans 
El Meshwar, Ramadan a trouvé 
son partenaire le plus intéressant 
à l’écran à ce jour: il fait équipe 
avec l’actrice égyptienne Dina el-
Sherbiny (Horoob Etirari: Forced 
Escape, Detention Letter). Il 
campe un mari qui fait face à une 
femme frappée d’une malédiction 
dans ce qui est présenté comme 
une série d›horreur et de 
suspense signée par la célèbre 
scénariste Mariam Naoum. Cette 
dernière est d’ailleurs en train 
d’écrire l’histoire de la série The 
Alexandria Killings, qui sortira 
bientôt.

Sanawat Al-Jarish
À voir sur Dubai TV

En 2020, la série koweïtienne 
Umm Haroun fut la série du 
ramadan qui a suscité le plus 
de débats. Cette année, tous 
les regards sont tournés vers 
la première dame de la fiction 
koweïtienne, Hayat al-Fahad, 
qui, à 73 ans, explore encore 
une fois les moments les moins 
connus de l›histoire du Golfe. 
Sanawat Al-Jarish («Les Années 
d›Al-Jarish») relate les années de 
sécheresse auxquelles la région 
du Golfe a été confrontée pendant 
la Seconde Guerre mondiale. 
Al-Fahad a affirmé elle-même 
que cette histoire s’inspirait de 
la réalité et qu›elle avait pour 
objectif d’informer les jeunes 
générations du Golfe sur la vie 
de leurs ancêtres, les difficultés 
qu›ils ont rencontrées et la 
tragédie que peuvent représenter 
les guerres. L›affiche du spectacle 
évoque les écrits du célèbre 
écrivain palestinien Mahmoud 
Darwich, avec son poème The 
War Will End: «La guerre prendra 
fin/Les dirigeants se serreront la 

main/Et cette femme continuera 
d’attendre son fils martyr.»
Suits Arabia

À voir sur OSN
Une version de Suits faite sur 
mesure pour le monde arabe? Une 
adaptation de la série américaine 
populaire qui a connu un vif 
succès pendant neuf saisons de 
2011 à 2019, Suits Arabia réunit 
certains des plus grands noms 
de la région devant et derrière la 
caméra, notamment Asser Yassin 
et Ahmed Dawoud dans le rôle 
du duo de tête de la série et, dans 
le rôle de Rachel, Tara Emad 
(photo). Cette dernière a un jour 
présenté Megan Markle au monde 
et au prince Harry lui-même. La 
série, coécrite par le producteur 
vedette Mo Hefzy (Perfect 
Strangers, Paranormal, Sheikh 
Jackson), se concentre sur deux 
hommes dans un cabinet d›avocats 
impitoyable; l›un est bardé de 
fausses qualifications et doté 
d’une mémoire photographique 
et l›autre, proche de l›élite, est 
déterminé à garder le secret de 
son ami. Les deux premières 
saisons de la série, dont l›avenir 
est planifié à long terme, seront 
diffusées sur trente épisodes 
pendant le ramadan. Le format du 
scénario original sera légèrement 
modifié afin d›offrir de nouvelles 
surprises tout en conservant ce 
que les téléspectateurs du monde 
entier ont aimé.

Des cinéastes s’inquiétaient de la santé de Bruce Willis 
depuis quelque temps

Les meilleurs moments du ramadan sur petit écran
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En regardant Emily in Paris, on 
pourrait croire que Lily Collins 
vit, comme son personnage, un 
rêve éveillé en arborant une flo-
pée de tenues et de chaussures de 

créateurs dans les lieux les plus 
iconiques de la capitale fran-
çaise. Et pourtant, le tournage 
des deux premières saisons de la 
série n’a pas été qu’une partie de 

plaisir pour l’actrice. En effet, 
ses pieds ont beaucoup souffert 
à force de porter des talons ver-
tigineux !
« Porter des talons (tout le 
temps)… Vous n’imaginez 

pas à quel point ça peut être 
douloureux à Paris », a expliqué 
la star lors d’un passage dans le 
Tonight Show de Jimmy Fallon. 
Du coup, elle n’a eu d’autre 
choix que d’aller toquer à la 

porte d’un podologue !
Trop de pavés
« J’allais littéralement chez un 
podologue toutes les semaines 
pour soigner mes pieds parce 
que je portais des talons tout 
le temps. Parce que c’est pavé 
partout ! », a ajouté Lily Collins, 
avant d’admettre qu’elle 
s’était fait faire des semelles 
orthopédiques pour ses talons 
hauts. « J’ai dû faire fabriquer 
des semelles pour chaque paire 
de chaussures. Je ne plaisante 
pas ! Je me sentais assez vieille.»
Du coup, l’actrice lance un appel 
à la production pour la troisième 
saison d’Emily in Paris qui a 
d’ores et déjà été confirmée par 
Netflix : « Emily en chaussures 
plates. Pourquoi pas ? »

Dubaï va décrocher des étoiles. 
Elle va être la première ville du 
Moyen-Orient à avoir sa sélec-
tion de restaurants dans le Guide 
Michelin, a annoncé mardi le cé-
lèbre guide gastronomique fran-
çais. « Nous sommes heureux 
d’annoncer que Dubaï a rejoint 

la famille du Guide Michelin. 
Notre équipe d’inspecteurs est 
déjà sur le terrain pour faire la 
première sélection de restau-
rants, qui sera dévoilée en juin», 
a déclaré Gwendal Poullen-
nec, directeur international des 
guides Michelin, dans un com-

muniqué.
Dubaï, l’un des sept émirats des 
Emirats arabes unis, est la 36e 
destination mondiale et la pre-
mière au Moyen-Orient pour 
les inspecteurs du fameux guide 
rouge qui ont pour mission d’y 
dénicher « le meilleur de la gas-
tronomie ».
Décrocher les étoiles
Avec plus de 7,2 millions de tou-
ristes accueillis l’année dernière 
et une population composée de 
quelque 90 % d’expatriés, le 
riche état du Golfe compte « des 
milliers de restaurants servant 
des cuisines variées, allant de la 
cuisine gastronomique au street 
food », a souligné pour sa part 
Issam Kazim, de l’organisme 
public Dubai Corporation for 
Tourism and Commerce Marke-
ting.
Les établissements de Dubaï, 

dont certains ont été ouverts par 
des chefs mondialement recon-
nus, seront testés et évalués se-
lon les critères appliqués par le 
guide dans les autres pays d’Eu-
rope, d’Asie et d’Amérique du 
Nord. Ils pourraient décrocher 
les prestigieuses une, deux ou 
trois étoiles qui récompensent la 

cuisine d’excellence, ou le Bib 
Gourmand décerné aux bonnes 
petites tables.
Créé en 1900 par les frères 
André et Edouard Michelin à 
destination des automobilistes, 
le Guide Michelin est une réfé-
rence pour les amateurs de cui-
sine dans le monde.

Alors qu’il a fêté ses 
50 ans il y a quelques 
mois, Jared Leto semble 

comme figé dans le temps. Une 
éternelle jeunesse dont ne soucie 
pas particulièrement l’acteur, 
mais dont Men’s Health a cher-
ché à percer le secret lors d’un 
récent entretien. Malheureuse-
ment, la star de House of Gucci, 
film dans lequel il campe jus-
tement le rôle d’un vieillard à 
grand renfort de prothèses et de 
maquillage, aime à faire planer 
le mystère.
« J’ai une bonne réponse à ça, 
mais je ne vous la dirai sûrement 

pas », a-t-il déclaré, admettant 
tout de même au passage que 
la génétique jouait beaucoup, 
sa mère ayant toujours sem-
blé jeune et en bonne santé. 
Néanmoins, l’intervieweur a 
une théorie : l’attitude calme 
et impassible de Jared Leto, 
digne d’un maître yogi, pour-
rait prévenir l’arrivée des rides 
! Quoi qu’il en soit, cette ques-
tion n’intéresse pas beaucoup le 
comédien alors qu’on la lui pose 
depuis des lustres.
Une vie bien remplie
« Quand vous vieillissez, les 
gens commencent à dire, “Ah, 

tu es encore jeune”. Et puis vous 
arrivez à cet âge où ils disent, 
“Vraiment ?” », a poursuivi Ja-
red Leto. « Vous pouvez avoir 
30 ans et vivre une vie excitante, 
intéressante et remplie ou vous 
pouvez avoir 60 ans et vivre une 
crise. »
Alors sans doute faut-il en 
conclure que l’éternelle jeu-
nesse vient d’une vie bien rem-
plie. Mais à voir Jared Leto, on 
est quand même tenté de se de-
mander s’il n’y a pas une mysté-
rieuse potion derrière ce visage 
et cette silhouette qui semblent 
bafouer les règles de la nature !

Jared Leto a peut-être bien un secret de jeunesse 
éternelle

Lily Collins a un secret pour survivre aux talons
 dans «Emily in Paris »

Dubaï, première ville du Moyen-Orient à rejoindre le 
Guide Michelin
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Le groupe Algérie Télécom 
(AT) lance une promotion 
spéciale ramadhan sur ses 

services internet permettant à ses 
clients résidentiels de bénéficier 
de bonus «exceptionnels» 
pouvant atteindre  6500 DA, 
indique samedi un communiqué 
de l’entreprise publique.
«A l’occasion du mois sacré 
du Ramadhan 2022, Algérie 

Télécom lance une promotion 
spéciale sur ses services 
internet, celle-ci fait bénéficier 
à tous nos clients résidentiels 
de Bonus exceptionnels pouvant 
atteindre les 6500DA», précise 
le communiqué d’AT, soulignant 
que cette offre promotionnelle 
sera effective à compter du 1er 
jour du mois sacré, à savoir le 
2 avril.

Cette offre promotionnelle 
«concerne toute nouvelle 
souscription aux offres 
Internet d’Algérie Télécom 
ou augmentation de débit 
(basculement vers des paliers 
de débits supérieurs) sur les 
service Idoom FIBRE ou Idoom 
ADSL», ajoute la même source.
Ainsi, le client résidentiel 
d’Algérie Télécom bénéficiera 

d’un débit de 15 Mbps pour un 
tarif mensuel de 1000 DA, au 
lieu de 1999 DA, tandis que pour 
un débit de 20 Mbps, l’offre 

permet de payer uniquement 
une somme de 1700 DA, au 
lieu de 2599 DA, explique le 
communiqué d’AT.
Le tarif mensuel d’un débit 
de 50 Mbps prévu dans l’offre 
spéciale Ramadhan est, quant à 
lui, fixé à 2800 DA, au lieu de 
3599 DA, et celui de 100 Mbps 
est de 6500 DA au lieu 6599 
DA, ajoute le communiqué.

L’Office national du 
pèlerinage et de la Omra 
(ONPO) a rendu public, 

jeudi dans un communiqué, les 
règles relative à l’organisation 
du rite de la Omra, au titre de la 
saison 1443 de l’hégire, imposées 
aux agences de tourisme et de 
voyage.
Les agences de voyage désirant 
participer à l’organisation de 
ce rite doivent s’inscrire sur le 
portail électronique algérien de 
la Omra et suivre les étapes de 
création d’un compte spécial 
pour pouvoir télécharger le cahier 
des charges et le dossier requis 
pour la suite des procédures, note 
la même source.

Une fois le dossier fourni par 
l’agence de tourisme accepté, un 
accord de principe est accordé 
et l’agence est notifié, via le 
portail électronique, des résultats 
de l’étude du dossier par la 
commission spécialisée dans un 
délai de 24h au plus tard.
Les agences obtiennent, sur le 
même portail, un rendez-vous 
pour le dépôt du cahier des charges 
et des contrats d’habilitation 

auprès des autorités saoudiennes, 
en attendant la réception de 
l’autorisation une fois les 
procédures de candidatures 
parachevées, précise l’ONPO.
Afin de parachever cette 
opération, l’Office préconise 
l’adoption des contrats en vigueur 
entre les agences des deux pays, 
et prévoit la validation des 
nouveaux contrats sur demande 
de l’agence.
Les services de l’ONPO 
œuvrent, en coordination avec 
les services du consulat saoudien, 
à l’activation d’un compte pour 
chaque agence après le dépôt de 
son dossier de candidature pour 
l’organisation de ce rite.

L’agence doit également 
transférer les montants des 
services réservés dans les Lieux 
Saints par virement bancaire 
depuis son compte domicilié 
auprès de l’une des banques 
commerciales autorisées à 
transférer sur le compte de 
l’agent saoudien contractant 
conformément aux procédures 
établies.
Le pèlerin est autorisé à verser 
le montant des services réservés 
dans les Lieux Saints en devise 
par transfert bancaire depuis son 
compte en devise sur le compte 
de l’agence. Il est également 
autorisé à verser le montant 
mentionné directement dans 

le compte de l’agence, si’il ne 
dispose pas de compte en devise.
Entre autres conditions exigées 
pour l’organisation de la Omra, 
les agences sont tenues de 
déclarer les programmes des 
vols via le portail électronique 
24 heures avant la date du vol, et 
doivent également livrer à tous 
leurs pèlerins la carte du pèlerin 
tirée de ce portail.
Les règles fixées par l’office 
dans son communiqué prévoient 
également les procédures 
relatives au volet sanitaire à 
appliquer en Algérie et dans les 
Lieux Saints, outre le volet relatif 
à la délivrance des passeports.

La période 
d’acquittement de la 
vignette automobile 

pour l’année 2022 a été 
prolongée jusqu’au 30 
avril prochain, a annoncé 
jeudi la Direction générale 

des impôts (DGI) dans un 
communiqué.
«Afin de faciliter aux citoyens 
l’acquisition de la vignette 
automobile, la DGI informe 
l’ensemble des propriétaires 
de véhicules que la période 

légale d’acquittement de la 
vignette automobile pour 
l’année 2022, fixée du 1 au 
31 mars 2022, est prorogée, à 
titre exceptionnel, au samedi 
30 avril 2022 à seize heures 
(16H00)», est-il indiqué dans 

le communiqué.
La DGI rappelle que les 
vignettes automobiles sont 
disponibles, dans toutes 
leurs quotités, au niveau des 
recettes des impôts et des 
bureau de poste.

Le directeur général 
de l’Office national 
du pèlerinage et de 

la Omra (ONPO), Ahmed 
Slimani a annoncé, vendredi, 
que 326 agences de voyage 
avaient obtenu les autorisations 
d’organisation du rite de la 
Omra au titre de l’année 1443 
de l’hégire.
L’Office a procédé à l’octroi 
des autorisations d’organisation 
de l’activité de la Omra pour 
l’année 1443 de l’hégire au 
profit de 326 agences de voyage 

sur un total de 496 agences 
inscrites sur le portail algérien 
de la Omra, a précisé M. Slimani 
à l’APS.
Le responsable a évoqué la 
possibilité de revoir à la hausse 
le nombre d’agences souhaitant 
participer à l’organisation de ce 
rite religieux, soulignant à cet 
effet que 42 dossiers sont en 
cours d’examen.
A cette occasion, il a invité 
l’ensemble des citoyens désirant 
accomplir ce rite à se rapprocher 
des agences de voyage titulaires 

d’autorisation disponibles sur le 
site officiel de l’Office.
Le traitement des dossiers 
déposés via le portail algérien de 
la Omra s’est fait en «un temps 
record» grâce à la numérisation, 
a-t-il fait savoir, indiquant que le 
ministre des Affaires religieuses 

et des Wakfs, Youcef Belmehdi 
veille à concrétiser ce système 
pour faciliter les opérations au 
niveau des différentes instances 
sous tutelle.
Les opérations qui auparavant 
duraient plus d’un mois et demi, 
prennent aujourd’hui 72 heures 
de temps seulement, a-t-il mis 
en avant.
Les agences de tourisme et 
de voyage désirant présenter 
leurs candidatures pour 
l’organisation de la saison de 
la Omra pour l’année 1443 de 

l’Hégire, peuvent s’inscrire 
et retirer le cahier des charges 
de cette opération à travers le 
portail électronique de la Omra, 
avait annoncé l’ONPO dans un 
communiqué, rendu public le 
27 mars dernier.
L’Office avait annoncé 
récemment les règles relatives 
à l’organisation du rite de la 
Omra, au titre de la saison 
1443 de l’hégire, imposées 
aux agences de tourisme et de 
voyage.
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